
Président de la république : 

Récupération de plus de 
30 milliards de dollars de 
fonds et biens détournés

N°3674 Mercredi 27 Décembre 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Ramadan 2024 : 
Le Président Tebboune annonce 50% de 
réduction sur les prix des billets d’avion 

au profit des membres de la diaspora 
à l’étranger

Annaba / Solidarité : 
Une initiative humanitaire 
d'envergure en direction de 

la bande de Gaza

Président de la République :
J’œuvre pour la 

consécration des droits 
de tous les Algériens

P.03P.03 Les “résidus de la Issaba” 
ont provoqué la pénurie 

des produits alimentaires

P.06P.06

P.03P.03

Arrestation d’un individu 
soupçonné dans une 

affaire de contrefaçon de 
sceaux d'Etat

ANNABA

P.07P.07

P.05P.05

P.03P.03

PRÉSIDENT DE LA 
RÉPUBLIQUE :



Mercredi 27 Décembre 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 
Promotion Immobilière Yahia Abdelaziz, 

rez-de-chaussée
Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Président de la réPublique:

“Ma présence devant les représentants 
du peuple institue une tradition louable”

Les résultats des réformes sont très rassurants

Les acquis réalisés en matière de réformes politiques et de 
renforcement du caractère social de l’Etat mis en exergue

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé que son discours 

prononcé lundi devant les 
deux chambres du Parlement 
instituait une tradition louable à 
l’effet d’évaluer les réalisations 
accomplies dans le cadre de la 
concrétisation des nobles objectifs 
pour lesquels est sorti le peuple 
algérien en février 2019 afin de 
réclamer le changement.
Dans un discours à la Nation, 
devant les deux chambres du 
Parlement au Palais des nations, 
le président de la République s’est 
dit fier d’être présent devant les 
représentants du peuple.
“Je témoigne de votre intégrité et du 
fait que vous représentez le premier 

parlement élu loin de l’argent 
sale”, a-t-il souligné, ajoutant: 
“Nous instaurons, aujourd’hui une 
tradition louable, dans le cadre de 
laquelle le Premier responsable du 
pays adresse un discours au peuple 
à travers ses représentants dans les 
deux chambres du Parlement”.
“Jamais aucun président de la 
République ne s’est adressé au 
Parlement depuis le discours 
prononcé par le défunt Président, 
Houari Boumediene en 1977”, 
a-t-il rappelé, ajoutant que son 
discours “intervient, à l’instar de la 
présentation, devant le Parlement, 
de la Déclaration de politique 
générale du gouvernement, dans 
le cadre des mesures que nous 
avons adoptées et mis en œuvre 

conformément à la Constitution de 
l’Algérie nouvelle, alors que cette 
déclaration était, précédemment, 
présentée selon les humeurs”.
“Je me suis engagé envers moi-
même depuis que le peuple m’a 
confié la responsabilité de diriger 
le pays, à ériger le dialogue 
constructif en approche de travail 
tout en faisant de la transparence 
une culture de gestion des affaires 
publiques”, d’où cette initiative de 
s’adresser à la Nation algérienne à 
travers les représentants du peuple 
pour “évaluer ensemble le bilan 
de réalisation des objectifs nobles 
pour lesquels notre vaillant peuple 
est sorti dans la rue en février 2019 
afin de revendiquer le changement 
donnant, ainsi, des exemples en 

termes d’expression pacifique et 
civilisée de sa forte volonté de 
mettre fin à la crise grave qui a 
mis, à l’époque, les institutions de 
l’Etat à l’épreuve à cause de la 
dégradation de la gouvernance, de 
la propagation de la corruption et 
leurs séquelles désastreuses sur de 
la vie politique, ce qui a conduit à 
une crise de confiance profonde 
entre une autorité absente et des 
citoyens déçus”.

Le Président Tebboune a, en 
outre, rappelé l’impasse politique 
et la détérioration des conditions 
socioéconomiques, lesquelles 
constituaient des facteurs “qui 
ont failli effacer les constantes de 
notre nation en ouvrant la voie 
aux parties ciblant notre nation 
et notre unité pour lui infliger 
ce qu’elles n’ont pas pu faire 
pendant des années”, saluant à ce 
propos “l’élan national béni et la 
cohésion du peuple algérien autour 
de l’Armée nationale populaire”, 
ce qui a permis de déjouer, a-t-il 
dit, “les plans des conspirateurs 
et a redonné espoir de créer une 
nouvelle République fière de 
son passé, aspirant à un avenir 
meilleur”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a affirmé, lundi à Alger, que 

les résultats des réformes engagées 
ces dernières années “sont très 
rassurants”.
Dans son discours à la Nation, 
prononcé devant les deux chambres 
du Parlement réunis au Palais 
des Nations au Club des Pins, le 

président de la République a indiqué 
que “les résultats des réformes 

engagées depuis que le peuple m’a 
investi de sa confiance, sont très 
rassurants”, affirmant avoir fait de 
la consolidation du caractère social 
de l’Etat “une boussole pour tous les 
efforts consentis”.
Il a rappelé, dans ce contexte, 
“l’intérêt majeur” qu’il a accordé à 
la promotion et au renforcement du 
système social, à travers une panoplie 

de décisions en concrétisation de ses 
54 engagements, citant notamment la 
révision de l’IRG, la revalorisation des 
salaires et l’institution de l’allocation 
chômage, ainsi que l’intégration de 
milliers d’employés dans des postes 
d’emploi permanents.
Le président Tebboune s’est, 
également, dit fier de la création de 
plusieurs instances constitutionnelles, 

à l’instar du Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ) et de l’Observatoire 
national de la société civile (ONSC).
Après avoir rappelé la confiance 
placée en le CSJ, le président de la 
République a insisté sur l’impératif 
d’associer les jeunes lors de la prise 
de décisions concernant tout projet 
de loi soumis pour examen aux deux 
chambres du Parlement.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a mis en exergue les acquis 

réalisés ces quatre dernières années 
en matière de réformes politiques, 
de consécration des droits et de 
renforcement du caractère social de 
l’Etat, dans son discours à la Nation 
prononcé, lundi à Alger, devant les 
deux chambres du Parlement réunies 
au Palais des Nations.
Le Président Tebboune a entamé 
son discours historique devant les 
représentants du peuple en affirmant 
s’être “engagé depuis que le peuple 
m’a confié la responsabilité de 
diriger le pays, à ériger le dialogue 
constructif en approche de travail 
tout en faisant de la transparence 
une culture de gestion des affaires 
publiques”, d’où cette initiative de 
s’adresser à la Nation pour “évaluer 
le bilan de réalisation des objectifs 
nobles pour lesquels notre vaillant 
peuple est sorti dans la rue en 
février 2019 afin de revendiquer le 
changement”.
“Restaurer la confiance en les 
institutions de l’Etat constituait 
la principale préoccupation du 
processus de réforme politique 

que nous avons œuvré à mettre en 
œuvre de manière progressive, à 
commercer par la profonde révision 
de la Constitution, plébiscitée par le 
peuple algérien en novembre 2020”, 
a-t-il affirmé, rappelant la batterie 
de réformes législatives de grande 
envergure ayant permis de “mettre 
le système juridique en conformité 
avec la nouvelle Constitution, 
installer les différentes instances 
nouvellement créées et œuvrer 
pour l’émergence d’une nouvelle 
génération d’assemblées élues”.
Le président de la République a 
passé en revue les résultats des 
réformes engagées depuis son 
investiture, lesquels, a-t-il dit, “sont 
très rassurants”, soulignant que “le 
pays avance à grands pas, fort de sa 
jeunesse qui a battu en brèche tous 
les pronostics défaitistes, notamment 
ceux en provenance d’outre-mer”.
Il a, en outre, affirmé œuvrer pour 
la consécration des droits de tous 
les Algériens sur l’ensemble du 
territoire national, en faisant de la 
consolidation du caractère social de 
l’Etat “une boussole pour tous les 
efforts consentis, afin de renforcer 
la solidarité nationale et de prendre 

en charge les préoccupations de 
l’ensemble des citoyens dans le 
cadre de l’équité et de l’égalité”.
Le Président Tebboune a rappelé, 
dans ce contexte, “l’intérêt majeur” 
qu’il a “accordé à la réalisation de la 
justice sociale, à travers la révision 
de l’Impôt sur le revenu global 
(IRG), la revalorisation des salaires 
et l’institution de l’allocation 
chômage pour préserver la dignité 
des jeunes”, outre “les efforts 
visant à créer des postes d’emploi 
et régulariser davantage d’employés 
ayant bénéficié d’une intégration 
définitive”.
Soulignant l’intérêt qu’il a toujours 
porté aux zones d’ombre, le 
président de la République a précisé 
que “80% des décisions relatives à 
l’amélioration de la situation des 
zones d’ombre ont été effectivement 
mises en œuvre”, indiquant que “six 
(6) millions de citoyens algériens 
ont vécu dans des conditions qui 
auraient dû être dépassées depuis 
l’indépendance”.
Evoquant la question de la reddition 
de comptes par les responsables 
n’ayant pas accompli les tâches qui 
leur ont été confiées pour améliorer 

les conditions de vie des habitants 
de ces zones, il a indiqué avoir 
“récemment décidé de mettre fin aux 
fonctions de responsables locaux qui 
ont failli”.
“Etre au service du citoyen algérien 
c’est renforcer son sentiment 
d’appartenance à sa patrie”, a soutenu 
le Président Tebboune, assurant qu’il 
“ne s’agit pas de slogans populistes, 
mais d’une question de principe”
Concernant les efforts en cours dans 
le cadre de la lutte contre toutes les 
formes de corruption, le président 
de la République a précisé que les 
efforts pour la récupération des 
fonds détournés au peuple sous le 
règne de la Issaba (bande) avaient 
permis “la récupération de plus de 
30 milliards de dollars entre biens 
immobiliers, unités industrielles et 
sommes d’argent”, ajoutant que “le 
travail se poursuit pour récupérer les 

fonds détournés vers l’étranger”.
Réaffirmant l’intérêt que porte l’Etat 
aux membres de la communauté 
nationale établie à l’étranger, le 
Président Tebboune a annoncé une 
réduction de 50% des tarifs des 
billets d’avion pour leur permettre 
de passer le mois de Ramadhan dans 
le pays.
Evoquant les réalisations en matière 
de politique étrangère, le président 
de la République a rappelé le 
consensus international qui a permis 
à l’Algérie de devenir membre non-
permanent du Conseil de sécurité de 
l’ONU.
“La voix de l’Algérie est 
aujourd’hui audible dans tous les 
fora internationaux. Elle défend 
vigoureusement les principes 
de sa Révolution de libération 
et les valeurs humaines et elle 
n’abandonnera jamais les Etats 
vulnérables”, a affirmé le président 
de la République.
Réitérant le soutien de l’Algérie aux 
causes palestinienne et sahraouie, le 
Président Tebboune a affirmé que 
les positions de l’Algérie à cet égard 
étaient claires.
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Président de la république :
J’œuvre pour la consécration des droits de tous 

les Algériens

Président de la république : 

Les “résidus de la Issaba” 
ont provoqué la pénurie 

des produits alimentaires

le président de la république :
Récupération de plus de 30 

milliards de dollars de fonds 
et biens détournés

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé, lundi, qu’il œuvrait pour 
la consécration des droits de tous 
les Algériens sur l’ensemble du 
territoire national.
Dans un discours à la Nation, 
prononcé devant les deux 
chambres du Parlement au Palais 
des Nations (Alger), le président 
de la République a précisé qu’il 
œuvrait pour que chaque citoyen 
algérien jouisse pleinement de ses 
droits “de Timiaouine à Hydra”.
Le Président Tebboune a 
également souligné l’intérêt 
qu’il a toujours porté aux zones 
d’ombre, à propos desquelles il a 
dit : “je n’ai jamais abandonné les 
zones d’ombre, depuis que j’étais 
un simple responsable”.
Evoquant la question de la 
reddition de comptes par les 
responsables qui n’ont pas été en 
mesure d’accomplir les tâches qui 
leur ont été confiées, il a indiqué 

avoir “récemment pris des 
décisions à contrecœur en mettant 
fin aux fonctions de responsables 
locaux qui ont failli”, a-t-il dit.
Le président de la République 
a consacré une partie de son 
discours à la jeunesse, adressant 
ses remerciements à ceux 
qui “n’ont pas exagéré dans 
la demande de l’allocation 
chômage”, affirmant à ce propos 
qu’il avait “une confiance aveugle 
dans notre jeunesse et dans le 
Conseil supérieur de la jeunesse 
qui la représente”.
Le président de la République 
s’est dit, par ailleurs, fier d’être 
présent devant les représentants 
du peuple qui constituent le 
Parlement algérien d’aujourd’hui, 
qu’il a qualifié de “premier jalon 
de l’Algérie nouvelle”.
“Je témoigne de votre intégrité 
et du fait que vous représentez 
le premier Parlement élu loin 
de l’argent sale et de l’argent en 
général”, a-t-il souligné.

“Nous instaurons aujourd’hui une 
tradition louable où le Premier 
responsable du pays adresse un 
discours annuel au peuple devant 
les deux chambres du Parlement”, 
a-t-il ajouté, rappelant “avoir 
érigé le dialogue constructif en 
culture de gestion de la chose 
publique”.
Evoquant la période d’avant 
2019, le Président Tebboune a 
précisé que si “la gouvernance 
s’est détériorée, la corruption 
s’est répandue et la vie politique a 
été altérée”, la cohésion du peuple 
avec l’armée a permis de “déjouer 
les plans visant à déstabiliser 
l’Algérie”.
Le président de la République 
s’est attardé sur “les tentatives de 
la Issaba (bande) de provoquer 
une pénurie alimentaire et de 
liquidités, en usant de tous les 
moyens désespérés pour frapper 
l’Algérie et la plonger dans une 
période de transition”.
En ce qui concerne ses 54 

engagements électoraux, le 
président Tebboune a souligné 
que, “pour la première fois, 
un candidat à la Présidentielle 
formule ses engagements”, 
faisant remarquer qu’”il ne 
s’agit pas de simples paroles de 
sorte que quiconque entend nous 
demander des comptes puisse le 
faire”.

Il a également évoqué les divers 
défis rencontrés dans l’application 
de son programme, notamment la 
pandémie de Covid-19 “dont nous 
avons géré la crise avec succès et 
où l’Armée nationale populaire 
a joué un rôle considérable”, 
adressant ses remerciements 
également à “l’armée blanche” 
pour les sacrifices de tous les 
corps médicaux durant cette crise 
sanitaire.
Par ailleurs, le président 
de la République a rappelé 
les réalisations en matière 
de promotion de la justice 
constitutionnelle et les différentes 
réformes législatives, avec “la 
mise en place d’une nouvelle 
génération d’instances”.
Concernant les membres de la 
communauté nationale établie à 
l’étranger, le président Tebboune 
a réaffirmé qu’ils étaient “au 
centre” de ses préoccupations, 
assurant que “toutes les portes 
leur sont ouvertes”.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a révélé, 
lundi à Alger, que “les résidus de 

la Issaba” avaient provoqué la pénurie 
des produits alimentaires et des liquidités, 
dans une tentative de déstabilisation et de 
démoralisation des citoyens pour saper 
leur relation de confiance avec l’Etat.
Dans un discours à la Nation prononcé 
devant les deux chambres du Parlement 
au Palais des Nations, le président de la 
République a rappelé que “ces agissements 
s’inscrivent dans le cadre de la mise en 
œuvre du plan tracé pour l’Algérie avant 
l’élection présidentielle, celui de ladite 
période transitoire pour rejoindre les pays 
arabes et étrangers déstabilisés à ce jour”.
“Par le passé, les crédits bancaires ont 
atteint, des années durant, 5.000 milliards 
de dinars, dont seulement 10% ont été 
remboursés, car tout était transféré vers 
l’étranger”, a fait savoir le Président 
Tebboune, annonçant la récupération 
de plus de 30 milliards de dollars entre 
biens immobiliers, unités industrielles et 
sommes d’argent.
“La lutte contre toutes les formes de 
corruption et la récupération des fonds 
détournés au peuple sous le règne de la 

Issaba (bande) a permis la récupération 
de plus de 30 milliards de dollars entre 
biens immobiliers, unités industrielles et 
sommes d’argent”, a-t-il indiqué.
Il a, par ailleurs, rappelé que la crise 
ukrainienne avait impacté la situation 
économique mondiale fragilisée, 
entraînant une augmentation vertigineuse 
des prix de l’énergie et des produits 
alimentaires, soutenant que malgré ces 
conditions ayant conduit à la détérioration 
de la situation politique, économique et 
sécuritaire dans le voisinage direct de 
l’Algérie, “nous n’avons ménagé aucun 
effort pour imprimer la dynamique 
nécessaire à la mise en œuvre de notre 
programme”.
Le président de la République a précisé 
que la mise en œuvre de son programme 
avait commencé par “les réformes 
constitutionnelle et politique pour 
consolider l’Etat de droit et protéger les 
institutions étatiques contre toute dérive, 
en passant par les réformes économiques 
en profondeur pour diversifier l’économie, 
jusqu’à la consécration effective du 
caractère social de l’Etat et l’amélioration 
du niveau de vie des citoyens”.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a fait état, 
lundi à Alger, de la récupération de 

plus de 30 milliards de dollars de fonds 
détournés entre sommes d’argent, biens 
immobiliers et unités industrielles.
Dans un discours à la Nation prononcé 
lors de la session extraordinaire des 
deux chambres du Parlement, au Palais 
des Nations (Alger), le président de la 
République a précisé que “la poursuite 
de la lutte contre toutes les formes de 

corruption et de la récupération des fonds 
détournés au peuple sous le règne de la 
Issaba (bande) a permis la récupération 
de plus de 30 milliards de dollars entre 
biens immobiliers, unités industrielles et 
sommes d’argent”.
“Le travail se poursuit pour récupérer les 
fonds détournés vers l’étranger”, a assuré 
le Président Tebboune, soulignant que 
“nombre de pays européens ont affiché 
leur disposition à restituer les fonds 
détournés au peuple”.
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le Président de l ’asseMblée POPulaire na tiOnale (aPn) :

Le discours du président de la République redonne espoir aux 
compétences, aux jeunes et aux fidèles enfants du pays

Le Conseil de la nation salue la teneur du discours 
du Président de la République à la Nation

L’APN salue la décision du Président de la République 
d’instituer une nouvelle tradition

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim 

Boughali, a affirmé, mardi à 
Alger, que le discours prononcé 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
devant les deux chambres du 
Parlement, redonnait espoir aux 
compétences, aux jeunes et aux 
fidèles enfants de ce pays.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de l’ouverture de la 2e 
Assemblée générale ordinaire 

du Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ), tenue au Centre 
international de conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal, M. 
Boughali a précisé que le discours 
du président de la République 
était “porteur d’une vision, d’une 
stratégie économique et d’un 
plan d’action mûrement étudiés 
au profit des compétences et des 
jeunes”.
Ce discours “redonne espoir aux 
compétences, aux jeunes et aux 
fidèles enfants de ce pays”, a-t-

il estimé, rappelant que l’Algérie 
“possède des ressources 
humaines et matérielles qui 
doivent être utilisées à bon 
escient”.
“Avec des indicateurs 

économiques au vert, une dette 
extérieure nulle, un taux de 
croissance qui va bon train et 
le maintien du caractère social 
de l’Etat, l’Algérie a accompli 
d’importantes réalisations sur le 
plan économique par rapport à la 
situation chaotique héritée de la 
précédente période”, a relevé le 
président de l’APN.
“Accélérer la dynamique 
économique permettra à l’Algérie 
de préserver sa souveraineté 
décisionnelle et de prendre des 

décisions en accord avec ses 
principes et sa doctrine”, a-t-il 
ajouté, martelant que “nul ne peut 
donner des leçons à l’Algérie”.
Par ailleurs, la chambre basse du 
Parlement a abrité aujourd’hui 
l’élection des membres du Réseau 
des jeunes parlementaires, a fait 
savoir M. Boughali, soulignant 
que “cette démarche participe de 
notre conviction que la jeunesse 
est l’avenir de l’Algérie et le 
garant de sa prospérité et de son 
développement”.

Le Conseil de la nation a 
salué, mardi, la teneur du 
discours du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, prononcé lundi 
devant les représentants des 
deux chambres du Parlement au 
Palais des Nations, réaffirmant 
le soutien constant du Conseil à 
toutes les démarches entreprises 
par le Président Tebboune, 
indique un communiqué du 
Conseil de la nation.
“Le président du Conseil de la 
Nation, Salah Goudjil, a présidé 
une réunion du bureau du 
Conseil, élargie aux présidents 
des groupes parlementaires, 
aux présidents des commissions 
permanentes et au Contrôleur 
parlementaire, au lendemain 
de la participation du Conseil 
de la nation aux travaux de la 
session extraordinaire des deux 
chambres du Parlement, tenue 
lundi au Palais des Nations 

(Club des pins), sur convocation 
de Monsieur le président de la 
République”, précise la même 
source.
Ainsi, le bureau du Conseil 
élargi a exprimé “sa profonde 
considération pour la teneur du 
discours-référence prononcé par 
le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, devant 
les représentants du peuple des 
deux chambres du Parlement, 
un discours que le président de 
la République entend perpétuer 
telle une tradition annuelle pour 
mettre en lumière les acquis 
réalisés et ceux en perspective, 
mais aussi pour tenir la Nation 
informée des faits et réalisations 

accomplies au double plan 
national et international, à même 
de parachever l’édification du 
pays, une tradition qui constituera 
désormais l’un des leviers de la 
politique sage de Monsieur le 
président de la République et une 
plus-value qui auréolera le riche 
registre de l’Algérie nouvelle”.
Le Conseil de la nation a fait part 
de “sa grande satisfaction des 
indicateurs positifs rassurants 
contenus dans le discours du 
président, résultat d’un travail 
laborieux et de réformes globales 
ayant touché tous les secteurs 
et dont l’impact est aujourd’hui 
palpable sur le terrain, en 
dépit des circonstances 
internationales et régionales 
particulièrement exceptionnelles 
aux plans politique, économique, 
sécuritaire et sanitaire”.
Le discours du président 
Tebboune confirme que ces 
“indicateurs et ces faits rassurent 

les Algériennes et les Algériens 
et nourrissent leur optimisme 
quant à l’orientation rationnelle 
et logique de l’Algérie nouvelle, 
qui se réfère à des garde-fous 
constitutionnels et au legs 
novembriste hérité de génération 
en génération”, ajoute le 
communiqué.
Pour le bureau du Conseil, ce 
discours “appelle tout un chacun 
à faire montre de volonté et de 
détermination, et d’élever les 
niveaux de compréhension, de 
conscientisation et de perception 
de ses objectifs et finalités”.
A cette occasion, le bureau a 
salué “la série des réformes 
profondes initiées par le président 
de la République, à l’instar 
de la création d’institutions 
constitutionnelles pour jeunes, 
du renforcement de la protection 
sociale et du pouvoir d’achat, 
de la consécration de la justice, 
et du soutien à l’investissement, 

outre la poursuite du processus 
de transition réfléchi vers une 
économie de la connaissance, 
de la numérisation et de 
l’innovation”, se félicitant de 
“la préservation du caractère 
social de l’Etat dans l’Algérie 
nouvelle et de l’indépendance 
de la décision politique et 
économique en soutien à la 
pleine souveraineté pour laquelle 
des millions de martyrs se sont 
sacrifiés”.
Le bureau a, également, 
salué “l’intérêt accordé par la 
président de la République à la 
Mémoire nationale et l’attention 
particulière prêtée aux membres 
de la communauté nationale à 
l’étranger, d’autant que l’Algérie 
a renoué avec son lustre au volet 
diplomatique et le rôle qui lui sied 
au double plan international et 
régional en termes de médiation 
et de règlement des conflits”.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) a 
salué, lundi soir, la 

décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, d’instituer une 
tradition annuelle pour s’adresser 
à la Nation, via les représentants 
du peuple des deux chambres du 
Parlement.
L’APN a qualifié, dans un 
communiqué, cette décision 
de “louable initiative et bonne 
pratique dont la profondeur 
de la portée traduit la volonté 
renouvelée du président de la 
République de créer davantage 
d’opportunités, en vue de 
consacrer l’orientation de 
l’Etat vers la consolidation de 
la confiance du peuple en ses 
institutions, étant l’un de ses 54 

engagements”.
L’APN a exprimé sa satisfaction 
de voir “cette tradition renforcer 
la complémentarité entre les 
différentes institutions de l’Etat 
et traduire la clairvoyance du 
Président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune dans la 
conduite des efforts à plus d’un 
niveau, aux fins de concrétiser 
et répondre aux aspirations du 
peuple dans tous les aspects de 
la vie politique, économique et 
sociale”.

Mettant l’accent sur l’importance 
de “la teneur du discours 
prononcé par le président de la 
République devant les membres 
des deux chambres du Parlement 
et les cadres de la nation”, l’APN 
assure poursuivre son “soutien 
aux efforts visant à consolider 
les acquis réalisés ces dernières 
années, et sa marche sur la 
même voie vers la concrétisation 
de davantage de réalisations qui 
permettraient au peuple algérien 
d’accéder à la prospérité et 
au bien-être et de consolider 
la place de choix qu’occupe 
l’Algérie, pays leader dans son 
environnement et parmi tous les 
pays”.
L’APN a, également, salué 
“l’importance accordée, par le 
président de la République, à 

la consolidation du caractère 
social de l’Etat, et son souci 
de poursuivre la lutte contre 
la corruption sous toutes ses 
formes et de maintenir les 
efforts d’édification d’une 
relance économique effective 
qui affranchirait l’Algérie de 
la dépendance aux recettes des 
hydrocarbures” Par ailleurs, 
l’APN s’est félicité des 
“positions de l’Algérie vis-à-
vis des questions intéressant 
la région et la Nation”, les 
qualifiant de “repères et de 
piliers à même d’orienter la 
marche vers la réalisation des 
objectifs tracés, sur la voie frayée 
par les vaillants chouhada, pour 
que l’Algérie demeure fidèle 
à ses sacrifices et à ses nobles 
principes  humains”.
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ramadan 2024 : 
Le Président Tebboune annonce 50% de réduction sur les prix 

des billets d’avion au profit des membres de la diaspora 
à l’étranger

le président de la république :
L’Algérie en passe de rejoindre les économies émergentes 

grâce à ses réalisations dans différents domaines

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a prononcé 

son discours, lundi 25 décembre 
dernier, à la nation, devant deux 
chambres du Parlement, réunies 
lors d’une session extraordinaire. 
Ce discours qui s’est concentré 
sur plusieurs axes, notamment 
les réalisations de l’année 2023, 
l’évaluation de la situation 
politique, économique et sociale 
actuelle et les perspectives de 
l’année 2024.
Lors de ce discours, le chef 
d’État a évoqué la question de 
la diaspora algérienne et les 
membres de la communauté 

nationale établie à l’étranger.
50% de réduction sur les prix 

des billets d’avion pour 
le ramadan 2024

En prévision du prochain mois 
sacré de Ramadan 2024, le 
président de la République 
Abdelmadjid Tebboune a 
annoncé, lundi à Alger, une 
réduction de 50% des tarifs 
des billets d’avion, au profit 
des membres de la diaspora 
à l’étranger. Et ce, pour leur 
permettre de passer le mois sacré 
en Algérie.
« Je m’engage à réduire de 50% 
les tarifs des billets d’avion 
au profit des membres de la 

communauté nationale établis 
à l’étranger pour leur permettre 
de passer le mois de Ramadan 
ici en Algérie, mais aussi pour 
renforcer les liens avec leurs 
familles et proches », a déclaré 

le président de la République 
lors de son discours à la nation.
Rappelant, durant le Ramadan 
2023, les Algériens établis à 
l’étranger ont bénéficié des 
mêmes promotions, de la part 

des deux compagnies aériennes 
et maritimes, en réponse aux 
instructions du chef d’État 
Abdelmadjid Tebboune. Des 
promotions, qui leur ont permis 
de passer le mois sacré, sur le 
territoire national et dans une 
ambiance familiale, auprès de 
leurs proches.
En attendant, l’application de 
cette nouvelle décision, les 
voyageurs algériens pourront 
toujours profiter des promotions 
d’Air Algérie, annoncées pour 
cette fin d’année 2023, qui 
sont applicables jusqu’au 31 
décembre 2023.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, lundi, que l’Algérie 
était en passe de rejoindre les 
économies émergentes grâce à 
l’approche économique actuelle 
de l’Etat et aux réalisations dans 
le domaine de la production 
pharmaceutique, dans l’industrie 
automobile et en matière de 
sécurité alimentaire, relevant à ce 
propos l’impératif d’affranchir 
l’Algérie des revenus des 
hydrocarbures.
Dans un discours à la Nation, 
prononcé devant les deux 
chambres du Parlement au Palais 
des Nations (Alger), le Président 
Tebboune a précisé que “les 
résultats obtenus en matière 
de couverture de la production 
pharmaceutique et de relance 
de l’industrie automobile, ainsi 
que les différentes opportunités 
offertes par la politique de 
renforcement de la sécurité 
alimentaire, notamment dans 
le domaine de l’agriculture 
stratégique et saharienne, 
constituent un début prometteur 
pour que l’économie nationale 
soit au rang des économies 
émergentes dans le monde”.
Evoquant les nombreux 
exemples du développement 
de la production locale, le 
président de la République a 
affirmé que l’Algérie produit 
aujourd’hui 70% de ses besoins 
en médicaments, et s’efforce 
d’augmenter sa production de 
céréales et de fabriquer les pièces 
détachées localement au service 
de l’industrie mécanique, citant à 
titre d’exemple les négociations 
en cours avec Fiat pour 
l’utilisation des pneus produits 
localement.

Evoquant les réalisations et les 
perspectives dans le secteur des 
Mines, le Président Tebboune a 
indiqué que les pouvoirs publics 
avaient lancé nombre de projets 
structurants pour booster le 
développement, affirmant avoir 
“instruit tous les responsables 
du secteur des mines d’éviter 
l’exportation des matières à 
l’état brut et de les exporter après 
transformation”.
“L’Algérie aspire à produire 5 
millions de tonnes de fer”, a-t-
il révélé, mettant en exergue 
l’importance que revêt la mine 
de Gara Djebilet.
Le président de la République a 
rappelé en outre son engagement 
concernant l’extension du chemin 
de fer jusqu’à Tamanrasset, Adrar 
et El-Meniaa.
A cette occasion, le Président 
Tebboune a réaffirmé son refus de 
recourir à l’endettement extérieur, 

indiquant que les réserves de 
change dépassaient, aujourd’hui, 
les 70 milliards de dollars, “grâce 
aux cours du pétrole, mais aussi 
aux nationalistes qui ont remédié 
à toutes les failles relevées dans 
notre économie”.
“La croissance économique 
a atteint 4,2%, en témoignent 
les institutions financières 
internationales dont la Banque 
mondiale et le Fonds monétaire 
international qui a affirmé que 
l’Algérie fait partie des rares pays 
n’ayant pas de dettes et que rien 
n’indique un éventuel recours à 
l’endettement”, a-t-il soutenu.

Parachèvement du projet 
de numérisation vers la fin 

du premier semestre de 2024
Par ailleurs, le Président 
Tebboune a souligné que “le taux 
d’inflation connaît actuellement 
une baisse en Algérie”, affirmant 
que l’action menée par l’Etat 

ces quatre dernières années 
a été marquée par l’adoption 
d’un plan économique à même 
de relancer la croissance et le 
développement.
Et d’ajouter: “la fin du premier 
semestre de 2024 verra le 
parachèvement du projet de 
numérisation”, mettant l’accent 
sur l’importance d’obtenir des 
chiffres exacts et réels pour 
réaliser le développement sur des 
bases scientifiques.
En ce qui concerne 
l’entrepreneuriat et l’innovation 
des jeunes, le Président 
Tebboune a affirmé que l’Algérie 
“est désormais au milieu du 
classement continental dans le 
domaine des start-up, après avoir 
été en bas du classement africain 
en la matière”, rappelant que les 
pouvoirs publics ont accordé “un 
intérêt particulier” à la création 
d’un écosystème national pour 

les start-up, tout en poursuivant 
les efforts visant à intégrer le 
commerce informel dans le 
secteur officiel.
Concernant le développement 
de l’agriculture, notamment la 
filière céréalière, il a insisté sur 
l’importance de la promotion 
de l’irrigation, soulignant la 
nécessité de réutiliser les eaux 
traitées et de développer les 
projets de dessalement de l’eau 
de mer.
Le Président de la République 
s’est longuement attardé sur le 
dossier des importations et sur la 
façon dont la politique éclairée 
de l’Etat dans ce domaine a 
permis de freiner les importations 
anarchiques qui ont longtemps 
saigné les devises du pays au 
détriment du développement 
de la production nationale, se 
félicitant, par ailleurs, de “la 
fin du cauchemar des 25.000 
sociétés fictives qui importaient, 
dilapidaient et grevaient le Trésor 
public”.
Grâce à plusieurs mesures, dont 
l’ouverture de lignes aériennes 
et maritimes avec plusieurs pays 
et l’ouverture d’expositions 
permanentes en Afrique, les 
produits algériens sont de plus en 
plus demandés en Afrique et dans 
le monde, a relevé le Président 
Tebboune.
Toutes ces réalisations ont été 
obtenues grâce au lancement 
d’un grand chantier pour fonder 
un nouveau modèle économique 
basé sur la diversification de 
l’économie, la création de 
richesses et la libération des 
initiatives à travers des réformes 
en profondeur et d’envergure, 
dont la promulgation de la 
nouvelle loi sur l’investissement 
et de la loi monétaire et bancaire.
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Satisfecit sur les programmes de réalisations du mandat 
du président de la république  Abdelmadjid Tebboune

annaba / sOlidarité 
Une initiative humanitaire d'envergure en direction 

de la bande de Gaza

annaba / sÛreté de Wila Ya 
Vaste opération policière contre la criminalité

Le président de la république 
Abdelmadjid Tebboune 
a présenté, lundi passé, 

les programmes des réalisations 
des grands projets ainsi que la 
stratégie mise en place pour un 
développement socioéconomique 
du pays tout azimut dont aspire tout 
le peuple Algérien, caractérisée par 
le lancement des grands chantiers 
ouverts au nord et au sud dans les 
différents secteurs névralgiques 
notamment de l'Agriculture, l'habitat, 
santé, transport, infrastructures 
sanitaires, cadre de vie, emploi et 
autres  depuis son élection à la tête  
de la nouvelle Algérie, qui fait, 
aujourd’hui bon chemin eu égard 

les déclarations et le  satisfecit 
affiché chez les représentants du 
parlement des deux chambres et 
ceux du gouvernement. Il est clair 
que la nouvelle Algérie est en pleine 
décollage socio économique. Il a 
dans ce cadre assuré que les résultats 
des reformes sont rassurantes 
notamment au plan social. A Annaba 
sans doute comme partout ailleurs 
toutes les discussions tournent 
autour de ce discours du président 
de la république Abdelmadjid 
Tebboune qui coïncide avec la fin de 
l'année 2023 et où tous les avis sont 
favorables pour la concrétisation des 
programmes de la nouvelle Algérie 
qui avance à grand pas et qui s'ouvre 
pour gagner les marchés extérieurs.

C’est par un geste 
empreint de valeur 
humanitaire et de 

solidarité, que l'association 
nationale "Kafil El Yatim" 
du bureau d'Annaba a lancé 
récemment une caravane de 
soutien en direction de la bande de 
Gaza, en Palestine occupée. Cette 
action symbolise l'engagement 
profond de l'Algérie en faveur 
des principes de solidarité et de 
soutien envers les peuples frères. 
Au siège régional de l'association, 
dans la commune d'Annaba, a 

eu lieu le départ de la caravane 
humanitaire, chargée de divers 
lots d'aides destinées à alléger 
les souffrances des habitants 
de Gaza. Rappelons que cette 
région a été le théâtre d'attaques 
monstrueuses et de génocide de 
la part de l'entité sioniste depuis 
le 7 octobre, faisant de cette 

initiative un acte de solidarité 
particulièrement opportun.
La première caravane préparée 
pour la bande de Gaza était 
initiée sous le slogan "Campagne 
de fidélité en faveur des Martyrs 
". Cette campagne a pris forme à 
travers la préparation minutieuse 
de quatre camions, chacun chargé 
de diverses aides humanitaires 
essentielles. Les aides sont 
constituées d’articles de première 
nécessité tels que des lits, des 
couvertures, des médicaments 
et des denrées alimentaires. 
Cependant, l'aspect attentionné 

de cette initiative ne s'est pas 
limité aux nécessités basiques. En 
effet, des jouets pour les enfants 
ont également été inclus dans 
cette caravane, reconnaissant 
ainsi l'importance de préserver un 
semblant de normalité et de joie 
pour les plus jeunes, même dans 
des situations difficiles.
L'ensemble de cette opération 
témoigne d'une solidarité 
exceptionnelle et d'un sens aigu 
de la responsabilité humanitaire 
de la part de l'association "Kafil 
El Yatim". Les actions concrètes 
de cette initiative reflètent les 

valeurs profondes de l'Algérie 
en tant que nation engagée dans 
la défense des droits humains 
et dans la promotion de la paix 
régionale et mondiale.
Cette caravane de solidarité en 
direction de Gaza témoigne de 
l'engagement indéfectible de 
l'Algérie envers la justice et la 
compassion envers les peuples 
qui endurent des épreuves 
difficiles. Une démarche louable 
qui inspire l'espoir et renforce 
les liens entre les nations dans 
la quête commune d'un monde 
meilleur.

Les autorités de la direction 
de la sûreté de wilaya 
d'Annaba ont récemment 

organisé une vaste opération 
policière, ciblant différents 
quartiers de la région, dans le 
but de lutter efficacement contre 
la criminalité et d’assurer la 
sécurité des citoyens ainsi que 
leurs biens. Cette initiative 
d'envergure a mobilisé des 
forces variées, incluant la police 
judiciaire et la police de sécurité 
urbaine. L'objectif principal était 
de contrer toutes les formes de 
délits qui menacent la quiétude 
des habitants et la préservation de 
leurs propriétés. Au cours de cette 
opération, plusieurs individus 
soupçonnés d'infractions telles 
que le vol, le trafic de drogue, 
la détention d'armes blanches 
et l'immigration illégale ont été 
appréhendés. Cette démarche 
résolue vise à nettoyer les rues 
de la ville de toute activité 
criminelle, renforçant ainsi le 
sentiment de sécurité au sein de 

la communauté.
L'objectif ultime de cette 
opération est d'instaurer un 
climat de sécurité et de stabilité 
au sein de la wilaya d'Annaba. 
En protégeant les citoyens et 
leurs biens contre les différentes 
facettes de la criminalité, les 
autorités locales démontrent leur 
engagement envers le bien-être 
de la population.
Cette opération s'inscrit dans 
le cadre d'une série d'actions 
sécuritaires récemment 
entreprises par les autorités 
d'Annaba. Ces initiatives ont 
conduit à l'arrestation de plusieurs 
suspects, la saisie de quantités 
importantes de substances 
illicites et d'armes blanches, 
renforçant ainsi la lutte contre la 
criminalité dans la région.
Ces actions résolues témoignent 
de la détermination des forces de 
sécurité à combattre la criminalité 
sous toutes ses formes, soulignant 
leur engagement envers la 
protection des citoyens et de 
leurs biens.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sara.Y



Dans le cadre de la 
mise en œuvre du 
programme conjoint 

de contrôle avec les services de 
la sûreté, une visite de contrôle 
sur le terrain a été organisée au 
niveau de la cité ‘’Didouche 
Mourad’’ et des quartiers voisins 
de la commune d’Annaba, où 
l’intégrité des transactions 
commerciales et la conformité et 
la sécurité des produits fournis 
au consommateur ont inspectés. 
Les visites inopinées sur le 
terrain effectuées par la Direction 
du Commerce d’Annaba ont 

également abouti au retrait d’une 
quantité de denrées alimentaires 
périmées et à l’émission de 
rapports de poursuite judiciaire 
contre les contrevenants.
La Direction du Commerce   a 
lancé ces jours-ci des sorties 
de terrain dans les différentes 
communes d’Annaba pour 
contrôler la disponibilité des 
approvisionnements alimentaires 
au niveau de plusieurs magasins.
Selon le wali, cette initiative, à 
ses débuts, incluait de grandes 
communes, où l’inspection 
régionale du commerce a  effectué 
une visite de terrain à Sidi Amar 
pour s’assurer de l’adéquation 

des denrées alimentaires et de leur 
disponibilité dans les magasins 
notamment pour les céréales, 
les lentilles et les haricots 
rouges, ainsi que le contrôle de 
la disponibilité des matières 
largement consommables, 
comme le sucre, l’huile et le lait. 
Ces interventions contribuent 
à faciliter le processus d’achat 
des citoyens. Sans compter les 
préparatifs préalables du mois de 
Ramadan 2024, cette campagne 
se poursuivra jusqu’à fin janvier, 
afin de faciliter le travail des 
équipes d’inspection de la 
Direction du Commerce durant 
le mois sacré.

Dans le cadre des 
efforts continus pour 
assurer la qualité des 

produits importés, les agents 
de contrôle de l’inspection 
frontalière du port d’Annaba 
ont récemment effectué une 
opération de vérification 
d’une cargaison d’haricots 
blancs en provenance 
d’Égypte. Cette initiative, 
relevant de la mission de la 
direction du commerce de 
la wilaya d’Annaba, vise 
à garantir la conformité 
des produits alimentaires 
importés par rapport aux 
normes et à prévenir toute 

tentative de fraude.
L’opération a impliqué une 
équipe d’inspecteurs de la 
direction du commerce, 
chargés de contrôler la 
qualité des 728,5 tonnes de 
haricots blancs importés 

réceptionnés au niveau 
du port. Cette quantité 
de denrées alimentaires 
souligne l’importance 
de maintenir des normes 
strictes pour assurer la 
sécurité alimentaire des 
consommateurs locaux. Les 
agents de la DCP ont effectué 
une inspection minutieuse, 
couvrant divers aspects 
tels que l’apparence, l’état 
sanitaire, et la conformité 
aux spécifications définies. 
L’objectif étant de s’assurer 
que les haricots blancs 
répondent aux normes de 
qualité requises avant leur 
distribution sur le marché 

local. 
Cette opération s’inscrit 
dans le cadre des mesures 
préventives de la direction 
du commerce pour lutter 
contre les pratiques 
frauduleuses et garantir 
que les consommateurs 
bénéficient de produits 
alimentaires de bonne 
qualité. 
Il convient de noter que 
cette inspection a été 
réalisée en collaboration 
avec le département 
de contrôle sanitaire et 
phytosanitaire, renforçant 
ainsi les mécanismes de 
contrôle et assurant un 

contrôle parfait de la chaîne 
d’approvisionnement 
alimentaire.
Cette opération de contrôle 
à grande échelle démontre 
le souci des pouvoirs 
publics à préserver les 
produits alimentaires sur 
le marché. Elle témoigne 
également de la vigilance 
continue exercée par les 
services de contrôle pour 
s’assurer que les produits 
importés répondent aux 
normes exigées, contribuant 
ainsi à la protection des 
intérêts des consommateurs 
et à la promotion d’une 
alimentation saine et sûre.
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annaba / usaGe FrauduleuX

Arrestation d’un individu soupçonné dans 
une affaire de contrefaçon de sceaux d’Etat

annaba / COntreF aÇOn

Campagnes d’inspection pour lutter contre 
les produits contrefaits dans les magasins

annaba / insPeCtiOn au POrt d’annaba

Réception d’une cargaison de 728,5 tonnes 
d’haricots blancs importés d’Egypte

Les services 
opérationnels de la 
sûreté d’Annaba 

continuent de resserrer l’étau 
sur les réseaux criminels. En 
effet, la brigade des crimes 
majeurs a pu arrêter la 
semaine dernière un individu 
de 42 ans soupçonné dans 
une affaire de contrefaçon 
de sceaux d’Etat, de faux et 
usage de faux de documents 
administratifs et officiels, 
avec la saisie de sceaux 
contrefaits, des outils et 

du matériels ayant servi 
aux opérations de faux et 
usage de faux, à savoir 03 
ordinateurs portables et 
une somme d’argent. Après 
avoir accompli les formalités 
légales, le suspect a été 
présenté, le 25/12/2023, par 
devant le Procureur de la 
République près le tribunal 
d’Annaba, pour les faits qui 
lui sont reprochés, à savoir 
contrefaçon des sceaux 
de l’Etat, de fabrication 
et d’usage de sceaux 
contrefaits, de leur utilisation 

frauduleuse et de l’utilisation 
de publications similaires 
en termes de taille, de 
couleur, de texte et de format 
d’impression aux documents 
juridiques et aux publications 
officielles utilisées dans les 
principales agences de l’État, 
les administrations publiques 
et les organes judiciaires, en 
sus de la détention, imitation 
et falsification de licences et 
de certificats de scolarité, de 
passeports et de documents 
officiels délivrés par les 
administrations publiques.

S.F

Sara.Y

Sara.Y
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Plusieurs interventions 
ont été entreprises par 
les équipes techniques 

du centre de distribution pour 
renforcer  l’approvisionnement 
en eau au pôle universitaire 
El-Bouni. Ces travaux, 
consistaient, à raccorder une 
canalisation d’un diamètre de 
200 mm en polyéthylène haute 

densité (PEHD) à la résidence 
universitaire d’El-Bouni, via une 
conduite de refoulement en fonte 
de 300 mm. L’objectif principal 
de cette intervention est d’assurer 
une alimentation courante de 
l’eau potable au profit des 
résidents. Le  raccordement de la 
conduite de 200 mm au réseau de 
distribution, via une canalisation 
de refoulement de 300 mm en 
fonte, représente une étape clé 

dans l’amélioration du système 
global d’approvisionnement en 
eau potable. Ces travaux visent 

à faciliter le transfert de l’eau 
vers la résidence universitaire, 
contribuant ainsi directement à 
l’amélioration de la qualité de 
vie des étudiants et du personnel 
exerçant dans le campus. La 
réalisation de ce raccordement  
favorisera une distribution plus 
efficace de l’eau, garantissant un 
approvisionnement constant et 
durable.
L’impact de cette intervention va 

au-delà de la simple amélioration 
de l’accès à l’eau. En effet, elle 
joue un rôle crucial dans le 
renforcement de l’infrastructure 
hydraulique globale de 
l’université. En procédant 
au raccordement de cette  
canalisation au réseau principal, 
l’université verra une solution, 
capable de répondre aux besoins 
croissants de la communauté 
universitaire.

annaba / ade   

Amélioration du réseau d’approvisionnement en eau 
potable à l’université Badji Mokhtar au pôle El-Bouni 

Sara.Y

Les services  de la 
Direction de l’Habitat ont 
participé à une visite sur 

le terrain, en collaboration avec  
l’OPGI, pour inspecter un projet 
de 40 logements publics locatifs 
dans la zone d’Ain Sayed à Aïn 
El-Berda. Après le processus 
d’inspection, il a été constaté 
que le taux d’avancement des 
travaux   dépassait 95 % et que 
les préparatifs externes sont sur 
le point d’être achevés. Des 
instructions ont été données 
pour améliorer la qualité et lever 

les réserves émises à l’égard de 
l’entrepreneur en construction 

et du bureau d’études en vue de  
livrer le projet dans les  brefs  

délais.
Les  services concernés se 
sont rendus sur le terrain 
pour inspecter et contrôler les 
containers immobiliers qui 
seront  affectés au programme 
de logements au titre de l’année 
2024 sous toutes ses formes, y 
compris les logements publics 
locatifs, les logements à vendre 
ou à louer et les logements 
promotionnels subventionnés, 
où les services concernés se 
sont  rendus sur de nombreux 
sites, dont le site Sidi Harb 
3, commune d’Annaba , Sidi 

Salem, Bouzaaroura dans 
la commune de Bouni et El 
Kalitoussa dans la commune de 
Berrahal.
 Les services de la Direction de 
l’Habitat ont également effectué 
une visite sur site au niveau du 
projet de 400 + 500 logements 
locatifs publics dans la zone  
de Chaiba  de la commune de 
Sidi Amar, en collaboration 
avec les services concernés, 
afin de donner suite au projet 
d’aménagement des parties 
externes des résidences, qui sont  
en cours d’achèvement .

annaba / direCtiOn du lOGeMent    

Inspection du projet de 40 logements sociaux locatifs 
à Ain Sayed

S.F

Les habitants de la cité 
Génie Sider, relevant 
de la commune de Sidi 

Amar, ont soulevé  le problème 
des robinets secs, devenu une 
préoccupation inquiétante les 
familles tout au long de l’année. 
Selon certains citoyens, le 
problème de la fluctuation dans 
le processus de distribution 
d’eau potable a contribué à la 
souffrance des habitants de 
cette localité, dont les habitants 
souffrent de revenus limités. 
Ce sont-là préoccupations 

des citoyens qui ont exigé 
l’intervention du wali  en vue 
de mettre  fin à leur calvaire. 
Ces derniers se disent exaspérés 
de chercher de l’eau par citerne 
pour couvrir leurs besoins en 
eau potable en raison du retard 
de l’institution concernée à 
approvisionner la cité. 
L’eau potable, selon 
le programme, prévoit 
l’approvisionnement des familles 
vivant dans la zone supérieure 
une fois tous les cinq jours et 
celui des quartiers voisins une 
fois tous les dix jours.
Dans un  autre  contexte, 

l’algérienne des eaux  a expliqué 
sur sa page Facebook déployer 
de gros efforts pour reprendre 
l’approvisionnement en eau 
potable dans de meilleures 
conditions.
La même autorité a indiqué 
que le problème concerne cette 
fois la commune de El Bouni, 
à l’instar des quatre autres 
communes d’Annaba, Séraidi , 
El Hadjar et Sidi Amar, ainsi que 
la nouvelle ville de Benmostefa 
Benaouda, qui a connu un 
changement dans le programme 
de distribution d’eau en raison 
de la suspension de la station 

d’épuration de Meksa. Pour ces 
communes l’eau est servie deux 
fois consécutives en raison de 
l’augmentation du degré de 
turbidité de l’eau du barrage de 
Meksa ayant enregistré entre 

1800 et 2000 NTU depuis le 16 
décembre, date du redémarrage 
de la station d’épuration, le 
processus de distribution vers les 
quartiers concernés connaît un 
retour progressif à la normale.

annaba / sidi aMar  

Les habitants de  Génie Sider réclament une améloration 
d’alimentation en eau potable

S.F 

Les services de la 
Protection civile de la 
wilaya de Laghouat 

ont effectué, avant-hier lundi, 
un exercice simulant une 
opération d’intervention suite 
aux inondations, a-t-on appris 
de ce corps constitué.
Premier du genre dans la wilaya, 
cet exercice de simulation 

dont sa gestion a été effectuée 
via un poste de commande 
installé au niveau du siège de 
la wilaya, vise à tester l’état 
de préparation des différents 
moyens matériels et humains 
déployés lors de l’intervention 
dans le cadre du plan de 
secours de la wilaya, a précisé 
le chargé de la communication 

à la direction locale du secteur, 
le capitaine Walid Nakmouche.
Dotées d’importants moyens 
logistiques et d’équipements 
spéciaux d’intervention en 
cas d’inondations, les équipes 
d’intervention qui ont participé 
à cet exercice, sont composées 
de 80 éléments, tous grades 
et spécialités confondus, dont 

des équipes de sauvetage sous 
les décombres et dans des 
lieux inaccessibles, équipes 
cynotechniques ainsi que 
d’autres spécialisées dans 
les risques chimiques, 
radiologiques et biologiques, 
a-t-il ajouté.
L’exercice permettra d’évaluer 
la mise en œuvre du plan 

d’action établi dans le cadre 
du développement et de la 
modernisation du secteur, 
notamment en termes de 
qualification des personnels, 
dans le cadre de la prévention 
des risques majeurs et la gestion 
des catastrophes.

PréVentiOn des risques d’inOndatiOns :  

Un exercice de simulation à Laghouat



Irak 
Au moins un mort et 24 blessés dans les frappes 

contre trois sites pro-iraniens

La Russie dit avoir pris le contrôle de Mariinka 
dans l’Est de l’Ukraine

Au moins un membre 
d’une faction irakienne 
pro-Iran a été tué et 24 

autres blessés dans des frappes 
mardi à l’aube contre trois sites en 
Irak utilisés par des groupes pro-
iraniens, ont indiqué des sources 
de sécurité irakiennes.
Cette annonce intervient quelques 
heures après que les Etats-Unis 
ont indiqué avoir mené des 
frappes aériennes contre trois 
sites pro-iraniens dans ce pays.
Interrogé par l’AFP, un 
responsable du ministère irakien 
de l’Intérieur a déclaré mardi 
matin qu’une frappe avait visé 
un site du Hachd al-Chaabi, à 
Hilla, chef-lieu de la province de 
Babylone, au sud de Bagdad. Une 
personne a été tuée et 20 autres 
blessées.
Quatre autres personnes ont été 
blessées dans une deuxième 
frappe à Wassit, dans le sud du 
pays. Ces bilans ont été confirmés 
par d’autres sources de sécurité à 

Wassit.
Auparavant, le secrétaire 
américain à la Défense Lloyd 
Austin avait annoncé dans 
un communiqué que l’armée 
américaine avait “procédé 
à des frappes nécessaires 
et proportionnées sur trois 
installations utilisées par le 
Kataëb Hezbollah et des groupes 
affiliés en Irak”.
Ces frappes sont “une réponse à 

une série d’attaques contre des 
personnels américains en Irak et 
en Syrie menées par des milices 
soutenues par l’Iran, dont celle du 
Kataëb Hezbollah, affilié à l’Iran, 
et des groupes affiliés, contre la 
base aérienne d’Erbil plus tôt dans 
la journée”, a-t-il souligné.
Les Brigades du Hezbollah, 
ou Kataëb Hezbollah, sont 
considérées comme une 
“organisation terroriste” par le 

Département d’État américain 
depuis 2009.
L’attaque d’Erbil a blessé lundi 
trois personnels américains, dont 
un grièvement, avait de son côté 
indiqué Adrienne Watson, porte-
parole du Conseil de sécurité 
nationale de la Maison Blanche.
Cette attaque a été menée à 
l’aide d’une drone explosif et a 
été revendiquée par le groupe 
Résistance islamique en Irak, 
nébuleuse de combattants issus 
de plusieurs groupes armés pro-
Iran --qui sont aussi affiliés au 
Hachd al-Chaabi, des anciens 
paramilitaires intégrés aux forces 
régulières.
«Acte hostile»
Bagdad a dénoncé un “acte 
hostile” de Washington, après 
les frappes américaines contre 
des sites militaires pro-iraniens 
en Irak, selon un communiqué 
publié mardi par le gouvernement 
irakien.
Les frappes, qui ont tué à l’aube 

au moins un “membre” des 
forces de sécurité et blessé “18 
personnes, dont des civils”, 
“nuisent aux relations bilatérales” 
et représentent “une atteinte 
inacceptable à la souveraineté” 
Irakienne, a estimé le 
gouvernement. Selon des sources 
de sécurité, au moins un membre 
d’une faction irakienne pro-Iran a 
été tué et 24 autres ont été blessés 
dans ces frappes contre trois sites 
en Irak utilisés par des groupes 
pro-iraniens.
Les attaques imputées aux groupes 
pro-iraniens contre des troupes 
américaines se sont multipliées en 
Irak et en Syrie depuis le début de 
la guerre entre le Hamas et Israël 
le 7 octobre.
Cent-trois d’entre elles ont 
été recensées par Washington 
depuis le 17 octobre, en majorité 
revendiquées par le groupe 
Résistance islamique en Irak, qui 
dénonce le soutien américain à 
Israël.

L’armée russe a pris 
le contrôle du bourg 
de Mariinka, près de 

Donetsk dans l’Est de l’Ukraine, a 
affirmé lundi le ministre russe de 
la Défense Sergueï Choïgou, une 
affirmation cependant démentie 
par l’armée ukrainienne.
Un porte-parole de l’armée 
ukrainienne, Oleksandr 
Chtoupoun, a déclaré qu’il 
était “incorrect” d’affirmer que 
la localité était entièrement 
contrôlée par les Russes.
“Le combat pour Marinka 
continue”, a-t-il déclaré, ajoutant 
qu’il y avait toujours des soldats 
ukrainiens dans la ville, qui est 
“complètement détruite”.
“La localité de Marinka, située 
à cinq kilomètres au sud-ouest 

de Donetsk, a été complètement 
libérée aujourd’hui”, avait 
auparavant déclaré M. Choïgou 
lors d’un entretien télévisé avec le 
président Vladimir Poutine.
Marinka avait été transformée 
par l’armée ukrainienne en place-
forte depuis 2014 et le début 
d’un conflit avec des séparatistes 
prorusses pilotés par Moscou, qui 
s’étaient emparés notamment de 
la ville de Donetsk.
Selon M. Choïgou, Marinka 
est “une puissante zone 
fortifiée reliée par des passages 
souterrains” qui la protègent des 
frappes d’artillerie et aériennes. 
“Grâce aux actions décisives de 
nos soldats, la forteresse a été 
fissurée”, s’est-il félicité.
“La libération de la localité 

réduit naturellement les capacités 
de défense des forces armées 
ukrainiennes et nous donne des 
occasions supplémentaires de 
poursuivre notre action dans cette 
direction”, a-t-il ajouté.
M. Poutine s’est lui félicité que 
la prise de Marinka éloigne les 
troupes ukrainiennes de Donetsk, 
capitale régionale sous contrôle 
russe qui est régulièrement 
visée par des bombardements 
ukrainiens depuis 2014.
“Nous avons repoussé de manière 
significative le champ d’action 
de l’artillerie près de Donetsk 
(...) et cela permet aujourd’hui 
de défendre Donetsk de manière 
plus efficace contre les frappes”, a 
aussi souligné M. Choïgou.
Marinka, en tant que zone 

fortifiée, “donne à nos troupes 
la possibilité de disposer d’un 
espace opérationnel plus large”, 
a pour sa part affirmé Vladimir 
Poutine.
Les forces russes ont repris 
l’initiative sur le front depuis 

l’échec de la contre-offensive 
ukrainienne, grignotant du terrain 
notamment dans l’Est.
Elles tentent notamment depuis 
plusieurs mois d’encercler 
une autre place-forte, celle 
d’Avdiïvka, également dans l’Est.

Le risque d’inondations 
s’accroît dans plusieurs 
régions d’Allemagne en 

raison de la montée du niveau 
des eaux de nombreux fleuves ou 
rivières suites à de fortes pluies, 
ont indiqué les secours mardi.
Un quartier de la localité de 
Rinteln, en Basse-Saxe, dans 
le nord du pays, a été évacué 
dans la nuit de lundi à mardi en 
raison d’un “danger extrême” 
que les eaux du fleuve Weser ne 
sortent de leur lit à cet endroit, a 
indiqué l’office fédéral allemand 
de prévention des catastrophes 
(BBK).

La veille, en Thuringe, dans 
l’Est de l’Allemagne, environ 
500 habitants des localités de 

Heringen et Windelhausen, sur 
les bords de la rivière Helme, 
avaient déjà dû quitter leurs 

logements face à la montée des 
eaux, qui a entraîné l’interruption 
de l’alimentation en électricité.
“Windelhausen est sous l’eau”, a 
indiqué le chef du gouvernement 
régional de Thuringe, Bodo 
Ramelow sur son compte X (ex-
twitter).
En Basse-Saxe, dans la région 
de Leer, plusieurs centaines de 
pompiers ont été mobilisés lundi 
soir pour former une chaîne 
humaine et stabiliser avec des 
sacs de sable des digues qui, 
par endroits, sont devenues 
“aussi molles que du pudding”, a 
indiqué à l’AFP un porte-parole 

des secours locaux, Dominik 
Janssen.
Le risque d’inondation grimpe 
aussi dans l’ouest et le sud du 
pays, où le niveau des cours d’eau 
se rapproche des mesures record 
en plusieurs endroits. C’est la 
conséquence de très fortes pluies 
en cette période de Noël et de 
la fonte de neige en raison de 
températures élevées pour la 
saison.
Les autorités ont appelé les 
habitants dans ces zones à ne pas 
s’approcher des cours d’eau et à 
éviter les digues.
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Le risque d’inondations grimpe en Allemagne



Parlement arabe 
Une session extraordinaire pour soutenir le peuple de Gaza

Opération antiterroriste dans l’est de la France 
Les cinq suspects relâchés

thaïlande  
Des dizaines de milliers 
de personnes touchées 

par des intempéries 
dans le sud

Les hôpitaux de campagne jordaniens à Gaza, 
des refuges pour les Palestiniens

Le Parlement arabe doit 
tenir, jeudi, une session 
extraordinaire sur la 

Palestine, intitulée «Soutenir la 
Palestine et Gaza», au siège du 
secrétariat de la Ligue des États 
arabes au Caire.
De nombreuses personnalités 
arabes et internationales devraient 
participer à cette session.
Dans un communiqué, le 
Parlement arabe soutient que 
l’événement s’inscrit dans le cadre 
des efforts continus déployés 
par l’organisme pour soutenir la 
cause palestinienne et son peuple 

face à l’agression israélienne.
Le Parlement arabe évoque des 
efforts continus, à tous les niveaux 
et dans tous les forums, pour 
soutenir la cause palestinienne, 
notamment le droit à disposer 
d’un État indépendant.
Cette session extraordinaire 
devrait être précédée d’une 
réunion du comité Palestine 
du Parlement arabe, mercredi 
prochain, pour discuter des 
derniers événements dans la 
bande de Gaza.
Le président du Parlement arabe, 
Adel Abdelrahmane al-Assoumi, 

condamne le silence international 
autour des «crimes quotidiens» 
commis par Israël dans la bande de 
Gaza et le qualifie de «honteux».
Dans un discours lors de la 
147e Assemblée de l’Union 
interparlementaire organisée 
par l’Angola à Luanda, M. 
Al-Assoumi a qualifié de 
«scandaleuse» la réponse 
mondiale à l’action militaire 
israélienne à Gaza.
Il avertit que la négligence de la 
communauté internationale vis-
à-vis des «massacres auxquels 
le peuple palestinien est exposé 

ainsi que le soutien aveugle de 
certains pays à ces horreurs, 

conduiront à la destruction de la 
région entière».

Cinq personnes arrêtées vendredi 
dans l’est de la France, dans 
le cadre d’une enquête visant 

à vérifier l’existence d’un éventuel 
projet d’attentat, ont été remises en 
liberté, sans poursuite à ce stade, a-t-
on appris lundi de source judiciaire.
Quatre étudiants âgés de 20 à 23 ans, 
interpellés près de Nancy vendredi, 
avaient été remises en liberté dès 
samedi.
Le cinquième homme, un étudiant 

né en 2002 et au profil radicalisé, 
interpellé en raison de craintes d’un 
projet d’action violente sur le marché 
de Noël de Strasbourg, a été remis en 
liberté dimanche.
Selon une source proche du dossier 
lundi, “aucun élément ne permet de 
mettre au jour un quelconque projet 
d’action violente à ce stade”.
Les enquêteurs ont néanmoins encore 
des investigations à poursuivre, selon 
la même source.

L’enquête, ouverte par le Parquet 
national antiterroriste (Pnat) pour 
association de malfaiteurs terroriste 
criminelle, visait à “vérifier s’il y avait 
un projet terroriste, quel était son état 
d’aboutissement et la ou les cibles le 
cas échéant”, avait indiqué samedi à 
l’AFP une source proche de l’enquête.
Selon une source proche du dossier, ces 
étudiants sont allés visiter Strasbourg 
(est) et sont passés au marché de Noël, 
mais pour quatre d’entre eux, les 
investigations ne démontrent pas à ce 
stade qu’ils y aient fait des repérages.
Le 11 décembre 2018, un attentat 
sur le marché de Noël de Strasbourg 
avait fait cinq morts et une dizaine de 
blessés.
Ces gardes à vue sont intervenues 
alors que le ministre de l’Intérieur, 
Gérald Darmanin, a appelé vendredi 
les préfets au “maintien d’une extrême 
vigilance” à l’occasion des fêtes de 
Noël et de l’Epiphanie, en raison 
du “niveau très élevé de la menace 
terroriste qui continue de peser”.

Des dizaines de milliers de personnes en Thaïlande 
ont été touchées par des inondations provoquées par 
des pluies diluviennes dans l’extrême sud du pays, ont 
déclaré les autorités lundi.
Au moins une douzaine d’écoles dans les provinces de 
Yala et Narathiwat ont dû fermer leurs portes, et certaines 
routes et lignes de chemin de fer ont été coupées.
Des images prises dans cette région reculée montrent des 
maisons et des magasins inondés par des eaux brunâtres 
et des habitants se réfugiant dans les étages supérieurs.
Dégâts 
Les fortes pluies ont également causé des dégâts en 
mer, avec au moins sept bateaux coulés dans le golfe de 
Thaïlande et la mer d’Andaman depuis vendredi.
La compagnie nationale des chemins de fer du royaume 
a déclaré que l’affaissement des voies signifiait que 
les trains se dirigeant vers la frontière malaisienne 
s’arrêtaient dans la ville de Yala, à 100 km plus au nord.
Les autorités ont prévenu les populations de ces provinces 
de se tenir prêtes à évacuer en cas d’aggravation des 
inondations.

Les hôpitaux de campagne de 
l’armée jordanienne dans 
la bande de Gaza assiégée 

sont les principales, et souvent les 
« seules » installations médicales 
entièrement fonctionnelles dans 
cette région déchirée par la guerre.
Ils ont dépassé leur rôle médical 
et sont devenus des sanctuaires 
pour les habitants de Gaza qui 
cherchent refuge au milieu 
des bombardements israéliens 
incessants sur leur territoire.
Dans la bande de Gaza, la Jordanie 
a mis en place deux hôpitaux de 
campagne essentiels. Le premier 
a été inauguré en 2009, au 
lendemain du conflit entre Israël 
et le Hamas en 2008. Le second 
a été mis en place plus récemment 
à Khan Younès, la deuxième ville 
de Gaza, le 29 novembre 2023.
Des médecins soignent des 

patients dans un hôpital de 
campagne militaire jordanien 
dans la bande de Gaza assiégée 
(Photo fournie).
Ces institutions médicales 
vitales sont gérées efficacement 
par l’armée jordanienne, selon 
les instructions directes du roi 
Abdallah de Jordanie.

L’armée jordanienne a fait 
preuve d’un engagement fort à 
l’égard de ces hôpitaux. Selon 
les rapports officiels, l’armée de 
l’air jordanienne a entrepris six 
importantes opérations de largage 
par parachute.
Ces largages ont joué un rôle 

crucial dans l’acheminement de 
l’aide médicale aux hôpitaux de 
Gaza, en utilisant des parachutes 
pour une livraison efficace et sûre. 
Le dernier largage, qui a eu lieu le 
14 décembre, a vu la participation 
de la princesse Salma, la fille du 
roi Abdallah.
Des médecins soignent des 
patients dans un hôpital de 
campagne militaire jordanien 
dans la bande de Gaza assiégée 
(Photo fournie).
La princesse Salma occupe une 
position éminente en tant que 
premier lieutenant/pilote féminin 
dans l’armée de l’air royale 
jordanienne.
Un incident préoccupant a été 
signalé le 16 novembre. Sept 
membres du personnel médical 
de l’hôpital de campagne de Gaza 
ont été blessés. Cet événement 

malheureux s’est produit à 
l’entrée du service des urgences, 
soulignant les conditions 
périlleuses dans lesquelles 
travaillent ces professionnels de 
la santé.
L’un des hôpitaux de campagne, 
situé à Tel al-Hawa dans le nord 
de la bande de Gaza, connu sous 
le nom de « Gaza/76 », est un 
établissement de 40 lits qui se 
trouve dans une zone soumise à 
des bombardements intensifs par 
les avions de combat israéliens.
Un enfant blessé arrive dans un 
hôpital de campagne militaire 
jordanien dans la bande de Gaza 
assiégée (Photo fournie).
Le personnel médical de cet 
hôpital a tragiquement été blessé 
alors qu’il fournissait une aide 
médicale aux Palestiniens blessés 
lors d’une frappe aérienne.
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tournoi intercontinental mars 2024 FiFa :
L’Algérie hôte de la première édition

Can 2023 / Préparation :
Un adversaire de dernière minute pour les Verts

Comme révélé par nos soins 
samedi dernier, l’Algérie 
abritera en mars 2024 un 

tournoi international amical de 
football regroupant les équipes de 
quatre continents, dont l’équipe 
nationale.
C’est la FIFA qui est derrière le 
projet, et la rencontre entre Walid 
Sadi et Infantino la semaine 
passée à Djeddah a permis à 
l’Algérie d’avoir l’honneur 
d’organiser ce tournoi qui aura 
lieu sous l’égide de la FIFA. A vrai 
dire, et selon des échos, la FIFA 
voudrait que ce tournoi ait lieu 
durant les années paires, histoire 
de préparer toutes les nations, 
pas seulement les gros ténors à 
l’ambiance des tournois. Cela 
correspond à la nouvelle politique 
de la FIFA qui a décidé de porter 
le nombre d’équipes participantes 
à la Coupe du monde à 48, cela 
ouvre la voie à toutes les nations 
d’avoir la chance de prendre part 
à la Coupe du monde, la FIFA 
essaye donc de préparer tous 
ces teams à plonger dans cette 
ambiance via ce genre de rendez-
vous regroupant des teams du 
monde entier.

Un privilège, selon Sadi
«L’Algérie a eu le privilège 
d’être désignée par la FIFA pour 
organiser cette première édition 
de ce tournoi international, qui 
sera organisé sous l’égide de 
l’instance internationale. Outre 
l’Algérie, le rendez-vous verra 
la participation de la Bolivie, 
de l’Albanie et de l’Afrique du 
Sud», a précisé le président de 

l’instance fédérale hier dans une 
déclaration à l’APS. Ce tournoi 
international se jouera durant la 
date de la FIFA allant du 18 au 
26 mars, soit en pleine période du 
mois sacré du Ramadhan.

2 matches par équipe et la 
finale au Nelson-Mandela

Les 4 teams seraient donc 
l’Algérie, la Bolivie, l’Albanie 
grosse surprise qualifiée au 
prochain Euro en Allemagne, 
ainsi que l’Afrique du Sud, un 
quatuor représentant 4 continents, 
une sorte de mini-Coupe du 
monde qui se déroulera en 4 
rencontres seulement. En effet, 
dans notre édition d’hier on se 
demandait comment les teams 
de ce tournoi allaient pouvoir 
disputer  3 matches chacune 
en 9 jours dans ce tournoi, la 
réponse est vite venue de Sadi qui 
annonce que le tournoi démarrera 
avec une demi-finale, un match 
de classement et une finale, ce qui 
garantit 2 rencontres pour chaque 
participant, sachant que Sadi a 
prévu de faire jouer les rencontres 
dans 3 stades du pays. «Avant 
le début de ce tournoi, il sera 
question de procéder à un tirage 
au sort pour désigner les deux 
demi-finales qui vont se jouer aux 
stades Miloud-Hadefi d’Oran et 
19-Mai- 1956 d’Annaba, alors 
que la finale aura lieu au stade 
Nelson-Mandela de Baraki» 
explique Sadi. Ce tournoi verra la 
présence de membres importants 
de la FIFA, et probablement de 
son président Gianni Infantino», 
conclut-il.

L’équipe nationale 
commencera à se 
rassembler ce mardi au 

Centre technique national (CTN) 
de Sidi Moussa. Les premiers 
Fennecs arriveront dès ce mardi 
pour se regrouper et s’envoler 
vers Lomé (Togo) le 1er janvier 
prochain. Toutefois, avant 
de s’envoler pour stage pré-
compétitif (1er – 10 janvier) de la 
CAN-2023, les Verts joueront, au 
CTN face à l’équipe nationale U 
23 qui a servi de sparring-partner 
à la Palestine il y a quelques 
jours. L’affiche se déroulera la 
veille du départ.
Le site de la Fédération 
algérienne de football (FAF) 
en maintenance, c’est Algérie 
Presse Service (APS) qui a 
donné l’information. C’était dans 
l’article qui précisait que les deux 
duels amicaux au programme 
pour le 05 et 09 janvier prochains 
contre le Togo et le Burundi, dans 
l’ordre, “se disputeront à huis 
clos”.

Pour parer à un éventuel 
imprévu ?

En outre l’APS note que “cette 

décision a été prise sur demande 
du sélectionneur national Djamel 
Belmadi, qui compte profiter 
de ces deux rencontres de 
préparation pour mettre en place 
son dispositif tactique avant 
l’entrée en lice de l’Algérie à la 
CAN-2023”. Elle précise, comme 
nous l’avons déjà relevé, que 
“le Togo se présentera avec un 
effectif composé exclusivement 
de joueurs locaux”. De son côtés, 
le Burundi se présentera “avec 
un effectif au grand complet. 
Soit avec les éléments évoluant à 
domicile et à l’étranger”.
Initialement, cette sortie face aux 
espoirs Dz n’était pas dans le 
programme. Cependant, Belmadi 
a décidé de l’y intercaler. On ne 
sait pas ce qu’est l’utilité de cette 
confrontation. Mais on peut se 
douter qu’il y a un risque que la 
premier examen des camarades 
de Riyad Mahrez face aux  
Eperviers soit toujours incertain. 
Surtout que la Fédération 
togolaise de football (FTF) n’a 
toujours rien officialisé jusqu’à 
aujourd’hui.
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aC Milan :
La nouvelle vie de Zlatan Ibrahimovic tourne au calvaire

Premier league :
Chris Wood plonge Newcastle dans la crise

Quelques jours après sa 
prise de fonction, le géant 
suédois se retrouve déjà 

dans une situation très délicate 
dans les bureaux de l’AC Milan, 
ce qui nécessitera également 
son intervention directe dans les 
semaines à venir. Et son avis aura 
un certain poids aux yeux des 
propriétaires américains…
Voilà ce que l’on appelle une 
chute très rapide. Il y a un an, la 
direction milanaise décidait de 
prolonger son entraîneur, Stefano 
Pioli, jusqu’en juin 2025. Grand 
artisan du Scudetto de 2022 et du 
retour en demi-finale de Ligue 
des Champions en 2023, le natif 
de Parme ne s’attendait sûrement 
pas à voir son royaume rossonero 
s’effondre aussi rapidement. 
À date de décembre 2023, le 
tacticien italien est plus que 
jamais sur la sellette en raison 
d’un début de saison décevant, 
marqué par une faible 3ème place 
de Serie A (loin derrière l’Inter et 
la Juventus) et une élimination 
dans les phases de groupes de la 
C1. Les réunions s’enchaînent 
d’ailleurs au sein du club depuis 
le match nul (2-2) contre la 
Salernitana et s’il devrait bien 
rester encore un peu à la tête du 
club lombard, son départ de l’AC 
Milan l’été prochain ne fait plus de 

doute en interne. Plusieurs noms 
comme Antonio Conte, Roberto 
De Zerbi, Vincenzo Italiano ou 
encore Thiago Motta circulent 
déjà dans la presse italienne. Mais 
derrière cette crise, un homme, 
récemment revenu à Milan, aura 
son mot à dire et ce n’est autre 
que Zlatan Ibrahimović.
Si l’AC Milan a bataillé 
longtemps pour le convaincre 
d’un retour dans l’organigramme 
du Diavola, Zlatan Ibrahimovic 
n’aurait probablement pas 
imaginé se retrouver aussi 
rapidement dans une tempête 
sportive similaire - même dans 
le pire de ses scénarios. Le 11 
décembre dernier, les Rossoneri 
annonçaient, via un grand 
communiqué, l’officialisation de 
la prise de fonction du Suédois 
dans les bureaux milanais : 

«RedBird Capital Partners 
a annoncé aujourd’hui la 
nomination de Zlatan Ibrahimović 
en tant qu’Operating Partner pour 
son portefeuille d’investissements 
dans les secteurs du sport, des 
médias et du divertissement. À ce 
titre, il sera également conseiller 
principal auprès de l’actionnariat 
et de la direction de l’AC Milan», 
pouvait-on lire. Moins de 15 
jours plus tard, l’ancien buteur 
du Paris Saint-Germain et du FC 
Barcelone doit déjà encaisser la 
première crise sportive en étant 
directement impliqué dans les 
grands choix sportifs à venir.
Un énorme poids sur l’avenir !
En très peu de temps, Zlatan 
Ibrahimović est passé de 
l’euphorie d’un troisième mandat 
avec les Rossoneri, cette fois sous 
de nouvelles formes, à un état 

de crise évident et décidément 
compliqué à gérer. D’après ce 
que l’on peut constater sur ses 
premiers jours dans les bureaux, 
le Suédois a fait volontairement 
profil bas. Ce qui a également 
été apprécié par le club lombard. 
Pas de déplacement à Newcastle 
pour ne pas mettre davantage de 
pression sur l’équipe, une réunion 
de crise nécessaire organisée 
à Milanello pour se présenter 
officiellement sous son nouveau 
costume et puis sa première 
apparition dans un match officiel 
à Salerne à côté de Giorgio 
Furlani… Ces derniers jours, c’est 
en toute logique que Zlatan s’est 
immédiatement retrouvé dans la 
tempête impliquant l’avenir de 
Stefano Pioli. Il est difficile de 
savoir exactement à quel point il 
a été décisionnaire dans la phase 
de réflexion qui a traversé le 
cœur du club samedi sur le sort 
de l’entraîneur. Mais selon les 
informations de la Gazzetta dello 
Sport, il se pourrait que la légende 
suédoise ait donné le conseil 
de ne pas prendre de décisions 
drastiques afin de laisser une 
marge de manœuvre à un coach 
qu’il connaît parfaitement.
De manière générale, le sentiment 
prédominant chez les Rossoneri 
est que l’avis d’Ibra aura un certain 

poids aux yeux des propriétaires 
et notamment de Gerry Cardinale. 
Pour rappel, il ne possède pas un 
rôle délibératif, mais seulement 
consultatif. Un consultant, 
expressément recherché par la 
nouvelle direction milanaise, qui 
influencera beaucoup en interne, 
mais ne pourra pas décider. 
La situation est donc délicate 
aussi pour Zlatan qui doit agir 
sur demande d’une propriété et 
d’une direction qui ne l’ont pas 
officiellement nommé directeur 
sportif ou président. Le Suédois de 
42 ans doit étudier et comprendre 
ce nouveau rôle multifonction. 
Habituellement, en période 
de crise, Zlatan Ibrahimović 
aurait trouvé les mots juste pour 
ressouder ses coéquipiers, aurait 
marqué de nombreux buts pour 
montrer l’exemple et aurait 
enchaîné les sorties médiatiques 
en zone mixte ou en conférence 
de presse après les rencontres 
disputées. Mais aujourd’hui, il 
n’est plus joueur. En ce sens, il 
devra donc beaucoup observer, 
car le club compte l’impliquer 
dans pratiquement tous les 
domaines en qualité d’«Operating 
Partner». Zlatan n’imaginait 
probablement pas que son retour 
serait aussi turbulent…

Battu à domicile par un triplé 
de son ancien joueur Chris 
Wood, Newcastle reste 

englué à la 7e place de Premier 
League, à portée de tir de Brighton 
et Manchester United.
Il avait été l’une des premières 
recrues du Newcastle version 
Arabie Saoudite, en janvier 2022, 
à la surprise générale. Déjà reparti, 
l’expérimenté buteur néo-zélandais 
(32 ans) Chris Wood a fait la misère 
à son ancienne équipe à St James 
Park ce mardi après-midi. En effet, 
titularisé à la pointe de l’attaque 
de Nottingham Forest, il a inscrit 
un triplé sur le terrain des Magpies 
(45+1e, 53e, 60e), et on ne doute pas 
que Dan Burn, humilié sur le 2e but, 
et le gardien Dubravka, facilement 
éliminé sur le 3e, se rappelleront 
du passage en ville de leur ex-
coéquipier.
Tout avait pourtant bien commencé 
pour Newcastle, qui avait ouvert la 
marque, sur penalty, par Alexander 
Isak (23e), et qui pensait poursuivre 
son petit bonhomme de chemin à 
domicile, où il n’avait jusqu’alors 
perdu qu’une fois en championnat, 
en début de saison face à Liverpool. 
Mais le club entraîné par Eddie 
Howe a affiché trop de largesses 
défensives, dans lesquelles 
Chris Wood, pourtant loin d’être 
l’attaquant le plus rapide de Premier 
League, s’est engouffré. Résultat, 

une cinglante défaite 3-1 face à un 
adversaire qui joue le maintien.

Newcastle à l’arrêt
Et mine de rien, ce nouveau revers 
vient s’ajouter à une mauvaise 
série en cours pour les Magpies. 
Avec une seule victoire sur les 
neuf derniers matches toutes 
compétitions confondues – face 
au moribond Manchester United – 
Newcastle semble déjà dire adieu à 
une possible qualification en Ligue 
des Champions, exploit réalisé la 
saison passée. Bloqué à la 7e place 
de Premier League, éliminé de toute 
compétition européenne après, 
le club du nord de l’Angleterre 
est désormais sous la menace de 
ses poursuivants, Brighton et… 
Manchester United.
Pénalisé par de nombreuses 
absences, principalement au milieu 
de terrain, et par un manque de 
percussion en attaque (Miguel 
Almiron bien trop timide en 
première période), Newcastle va en 
plus rencontrer des équipes de haut 
de tableau lors des trois prochaines 
journées, Liverpool, Manchester 
City et Aston Villa. Pas l’idéal pour 
se relancer. Pour Nottingham Forest 
en revanche, cette victoire vient 
récompenser la première semaine 
de travail du nouvel entraîneur 
Nuno Espirito Santo, nommé le 20 
décembre dernier et battu in extremis 
par Borunemouth il y a trois jours.
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Guerre en uKraine :
Trois questions sur le blocage des routiers polonais à la 

frontière ukrainienne

Si l’Ukraine a annoncé i l’Ukraine a annoncé 
dimanche le déblocage dimanche le déblocage 
d’un point de passage à d’un point de passage à 

la frontière avec la Pologne, les la frontière avec la Pologne, les 
routiers polonais maintiennent routiers polonais maintiennent 
la pression pour empêcher la pression pour empêcher 
leurs collègues ukrainiens de leurs collègues ukrainiens de 
transporter des marchandises transporter des marchandises 
dans l’Union européenne, dans l’Union européenne, 
dénonçant une « concurrence dénonçant une « concurrence 
déloyale ».déloyale ».
Depuis des semaines, les Depuis des semaines, les 
relations entre la Pologne et relations entre la Pologne et 
l’Ukraine sont tendues en raison l’Ukraine sont tendues en raison 
des blocages des transporteurs des blocages des transporteurs 
routiers aux points de passages routiers aux points de passages 
à la frontière entre les deux à la frontière entre les deux 
pays. On vous explique la crise pays. On vous explique la crise 
qui touche l’Union européenne.qui touche l’Union européenne.

1. Que se passe-t-il à la 1. Que se passe-t-il à la 
frontière entre la Pologne et frontière entre la Pologne et 

l’Ukraine ?l’Ukraine ?
Depuis le 6 novembre 2023, Depuis le 6 novembre 2023, 
des camions sont bloqués des camions sont bloqués 
en Ukraine à la frontière en Ukraine à la frontière 
polonaise, créant des files polonaise, créant des files 
d’attente interminable. Des d’attente interminable. Des 
routiers et des agriculteurs routiers et des agriculteurs 
polonais bloquent les passages polonais bloquent les passages 
frontaliers avec l’Ukraine frontaliers avec l’Ukraine 
pour empêcher leurs collègues pour empêcher leurs collègues 
ukrainiens d’entrer en Pologne. ukrainiens d’entrer en Pologne. 
Plusieurs passages de transit Plusieurs passages de transit 
majeurs ont ainsi été bloqués, majeurs ont ainsi été bloqués, 
comme les postes de contrôle comme les postes de contrôle 
de Medyka, Dorohusk et de Medyka, Dorohusk et 
Korczowa.Korczowa.
Seuls les véhicules transportant Seuls les véhicules transportant 
de l’aide humanitaire et de de l’aide humanitaire et de 
l’équipement militaire sont l’équipement militaire sont 
autorisés à entrer.autorisés à entrer.
À la mi-décembre, la reprise À la mi-décembre, la reprise 

d’un blocage au point de d’un blocage au point de 
passage de Dorohusk avait passage de Dorohusk avait 
par exemple cloué environ 1 par exemple cloué environ 1 
800 camions, suscitant une file 800 camions, suscitant une file 
d’attente s’étendant sur près de d’attente s’étendant sur près de 
46 kilomètres.46 kilomètres.
Des chauffeurs ukrainiens Des chauffeurs ukrainiens 
ont également été bloqués en ont également été bloqués en 
Pologne alors qu’ ils tentaient Pologne alors qu’ils tentaient 
de rejoindre l’Ukraine.de rejoindre l’Ukraine.
Le 1er décembre, « les routiers Le 1er décembre, « les routiers 
slovaques se sont joints à la slovaques se sont joints à la 
contestation, transformant le contestation, transformant le 
conflit en une véritable crise conflit en une véritable crise 
européenne », avait rapporté européenne », avait rapporté 
Euronews , élargissant la crise Euronews , élargissant la crise 
européenne.européenne.

2. Pourquoi les routiers 2. Pourquoi les routiers 
polonais bloquent leurs polonais bloquent leurs 
collègues ukrainiens ?collègues ukrainiens ?

Les routiers polonais dénoncent Les routiers polonais dénoncent 
une « concurrence déloyale » une « concurrence déloyale » 
de leurs collègues ukrainiens de leurs collègues ukrainiens 
qui sont exemptés de permis qui sont exemptés de permis 
pour entrer en Pologne.pour entrer en Pologne.
Ils exigent en effet que soit Ils exigent en effet que soit 
rétabli un système européen rétabli un système européen 
de permis pour les compagnies de permis pour les compagnies 
de transport ukrainiennes de transport ukrainiennes 
qui envoient des camions en qui envoient des camions en 
Pologne. Un système auquel Pologne. Un système auquel 
l’Union européenne avait l’Union européenne avait 
renoncé pour soutenir Kiev renoncé pour soutenir Kiev 
après le début de l’ invasion après le début de l’invasion 
russe en février 2022, et dont russe en février 2022, et dont 
l’exemption a, depuis, été l’exemption a, depuis, été 
prolongée jusqu’en juin 2024. prolongée jusqu’en juin 2024. 
Cet accord vise à libéraliser Cet accord vise à libéraliser 
le transport de marchandises le transport de marchandises 
entre l’Ukraine et l’UE.entre l’Ukraine et l’UE.
Ce système limitait jusque-Ce système limitait jusque-
là le nombre de chauffeurs là le nombre de chauffeurs 

ukrainiens autorisés à travailler ukrainiens autorisés à travailler 
en Pologne à 200 000 entrées en Pologne à 200 000 entrées 
par an, rappelle The Guardian . par an, rappelle The Guardian . 
Et les routiers polonais estiment Et les routiers polonais estiment 
que suspendre ce système les a que suspendre ce système les a 
désavantagés.désavantagés.
Comme les routiers, les Comme les routiers, les 
agriculteurs polonais ont agriculteurs polonais ont 
souffert de la concurrence souffert de la concurrence 
ukrainienne, avec l’afflux ukrainienne, avec l’afflux 
massif de céréales à moindre massif de céréales à moindre 
coût. Une poignée d’entre eux coût. Une poignée d’entre eux 
s’est jointe aux blocages à la s’est jointe aux blocages à la 
frontière.frontière.
Selon les routiers polonais, Selon les routiers polonais, 
leurs homologues ukrainiens leurs homologues ukrainiens 
profitent de cette exemption, en profitent de cette exemption, en 
plus de proposer des services plus de proposer des services 
de transport plus avantageux au de transport plus avantageux au 
sein de l’UE, et pas seulement sein de l’UE, et pas seulement 
en Pologne.en Pologne.
L’Ukraine, elle, dépend L’Ukraine, elle, dépend 
fortement du transport routier fortement du transport routier 
avec la Pologne, membre avec la Pologne, membre 
de l’Union européenne, de l’Union européenne, 
pour ses exportations et ses pour ses exportations et ses 
importations, en particulier importations, en particulier 
depuis l’ invasion russe.depuis l’invasion russe.
En 2021, avant la guerre en En 2021, avant la guerre en 
Ukraine, les camionneurs Ukraine, les camionneurs 
polonais détenaient 38 % polonais détenaient 38 % 
de parts de marché contre de parts de marché contre 
62 % pour leurs concurrents 62 % pour leurs concurrents 
ukrainiens, qui offrent des ukrainiens, qui offrent des 
tarifs moins élevés et ne sont tarifs moins élevés et ne sont 
pas tenus par les normes de pas tenus par les normes de 
l’UE, rappelle Euronews . À l’UE, rappelle Euronews . À 
la fin du mois d’octobre, ces la fin du mois d’octobre, ces 
chiffres étaient respectivement chiffres étaient respectivement 
de 8 % et 92 %, poursuit le de 8 % et 92 %, poursuit le 
média européen.média européen.
3. Où en sont les négociations 3. Où en sont les négociations 

pour débloquer la situation ?pour débloquer la situation ?
Le nouveau Premier ministre Le nouveau Premier ministre 
polonais, Donald Tusk, a polonais, Donald Tusk, a 
promis de résoudre le conflit promis de résoudre le conflit 
et a accusé le gouvernement et a accusé le gouvernement 
précédent d’avoir abandonné précédent d’avoir abandonné 
les camionneurs protestataires.les camionneurs protestataires.
Mais les négociations entre le Mais les négociations entre le 
nouveau gouvernement et les nouveau gouvernement et les 
routiers polonais protestataires routiers polonais protestataires 
n’ont toujours pas permis n’ont toujours pas permis 
de trouver une solution à ce de trouver une solution à ce 
conflit.conflit.
La Pologne est l’un des La Pologne est l’un des 
principaux soutiens de principaux soutiens de 
l’Ukraine en Europe mais les l’Ukraine en Europe mais les 
relations entre ces deux États relations entre ces deux États 
voisins ont été entachées ces voisins ont été entachées ces 
derniers mois sur fond de derniers mois sur fond de 
disputes commerciales.disputes commerciales.
Si les routiers disent vouloir Si les routiers disent vouloir 
bloquer les camions transportant bloquer les camions transportant 
des marchandises autres que des marchandises autres que 
les aides humanitaires et le les aides humanitaires et le 
matériel militaire, comme matériel militaire, comme 
l’ indiquait l’ agence de presse l’indiquait l’agence de presse 
polonaise Pap, les autorités polonaise Pap, les autorités 
ukrainiennes ont affirmé que ukrainiennes ont affirmé que 
ces marchandises pouvaient ces marchandises pouvaient 
aussi être bloquées.aussi être bloquées.
Vendredi, le nouveau chef Vendredi, le nouveau chef 
de la diplomatie polonaise, de la diplomatie polonaise, 
Radoslaw Sikorski, a rencontré Radoslaw Sikorski, a rencontré 
à Kiev le ministre ukrainien à Kiev le ministre ukrainien 
des Infrastructures, Oleksandre des Infrastructures, Oleksandre 
Koubrakov, ainsi que son Koubrakov, ainsi que son 
homologue des Affaires homologue des Affaires 
étrangères, Dmytro Kouleba, étrangères, Dmytro Kouleba, 
et le président Volodymyr et le président Volodymyr 
Zelensky pour échanger sur le Zelensky pour échanger sur le 
sujet. Oleksandre Koubrakov a sujet. Oleksandre Koubrakov a 
salué ce nouveau gouvernement salué ce nouveau gouvernement 

pour son « dialogue ouvert » pour son « dialogue ouvert » 
et sa « volonté de résoudre les et sa « volonté de résoudre les 
problèmes ensemble ».problèmes ensemble ».
Si cette crise est encore loin Si cette crise est encore loin 
d’être réglée, un point de d’être réglée, un point de 
passage a pu être débloqué de passage a pu être débloqué de 
Medyka, deux jours après cet Medyka, deux jours après cet 
entretien.entretien.

Varsovie maintient Varsovie maintient 
l’interdiction d’importer des l’interdiction d’importer des 

céréales ukrainiennescéréales ukrainiennes
La Pologne fait partie des trois La Pologne fait partie des trois 
pays européens à avoir décidé pays européens à avoir décidé 
de prolonger leur embargo de prolonger leur embargo 
sur les céréales ukrainiennes sur les céréales ukrainiennes 
malgré la décision de malgré la décision de 
Bruxelles, annoncée vendredi Bruxelles, annoncée vendredi 
15 septembre, de lever ces 15 septembre, de lever ces 
restrictions. En riposte à ce restrictions. En riposte à ce 
choix de la Pologne, pris pour choix de la Pologne, pris pour 
protéger les intérêts de ses protéger les intérêts de ses 
agriculteurs, l’Ukraine a assuré agriculteurs, l’Ukraine a assuré 
avoir porté plainte devant avoir porté plainte devant 
l’Organisation mondiale du l’Organisation mondiale du 
commerce (OMC).commerce (OMC).
Une annonce qui n’a pas Une annonce qui n’a pas 
manqué d’enflammer l’esprit manqué d’enflammer l’esprit 
polonais. « Faire pression sur polonais. « Faire pression sur 
la Pologne dans les forums la Pologne dans les forums 
multilatéraux ou envoyer multilatéraux ou envoyer 
des plaintes aux tribunaux des plaintes aux tribunaux 
internationaux ne sont pas des internationaux ne sont pas des 
méthodes appropriées pour méthodes appropriées pour 
résoudre les différends entre résoudre les différends entre 
nos pays », a fait savoir à Kiev la nos pays », a fait savoir à Kiev la 
diplomatie polonaise, avant que diplomatie polonaise, avant que 
son Premier ministre annonce, son Premier ministre annonce, 
mercredi, qu’ il élargirait la mercredi, qu’il élargirait la 
liste des produits ukrainiens liste des produits ukrainiens 
interdits d’ importation si Kiev interdits d’importation si Kiev 
devait intensifier leur conflit devait intensifier leur conflit 
sur cet embargo de céréales.sur cet embargo de céréales. SEYBOUSE TIMES Mercredi 27 Décembre 2023ANEP 2323006297 SEYBOUSE TIMES Mercredi 27 Décembre 2023ANEP 2323006315
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Windows Phone sur un Mac, ça fonctionne, mais ça pique 
un peu les yeux...

L’Hyperloop est mort, vive... le train ?

En Bref...

Le système d’exploitation 
de Microsoft est peut-
être obsolète, mais il ne 

cesse de nous impressionner, 
pratiquement quatre ans après 
son abandon.
L’époque de Windows Phone 
est bien révolue. Si l’OS, dans 
ses différentes versions, n’a pas 
réussi à conquérir le marché 
des smartphones, il n’en était 
pas moins impressionnant. 
Fluide, accessible et plutôt bien 
conçu, il s’inscrivait dans la 
volonté de Microsoft d’exporter 
l’expérience Windows sur 
mobiles, consoles et tablettes.
Et, la firme avait plutôt bien 
travaillé sur certains aspects, 
comme en témoignent ces 
images.
Une combinaison originale et 
inattendue
Imaginez un MacBook un 
peu vieux, un peu démodé. Et 
ensuite, visualisez-le en train 
de faire tourner Windows 10 

Mobile. L’exercice mental n’est 
pas évident, puisqu’il s’agit d’un 
système d’exploitation pour 
téléphones portables qui n’a pas 
été conçu pour un ordinateur 
estampillé Apple. Et pourtant, 
la chaîne YouTube Nobel Tech 
nous en fait la démonstration 
dans une de ses récentes vidéos.
Le youtubeur semble lancer l›OS 
à l›aide d›une clé USB bootable 
et de Boot Camp, et se retrouve 
rapidement face à l›interface 
bien reconnaissable de Windows 
Phone. Il utilise le trackpad de 
l›ordinateur pour naviguer entre 
les menus et les applications, 
et le clavier est pris en charge, 
du moins en partie. Cependant, 
d›autres composants essentiels 
ne paraissent pas fonctionnels, et 
notamment la puce wifi.
Les capacités de l›UWP à 
l’honneur
L’expérience reste 
impressionnante. D›autant 
que, tout au long de son 

parcours, Nobel Tech nous 
montre quelques applications 
qui s›adaptent parfaitement 
à l›écran du MacBook. Le 
calendrier, par exemple, est 
parfaitement utilisable ici, même 
s›il a été conçu pour être utilisé 
verticalement. Le menu des 
paramètres n›est pas en reste et 

ressemble fortement à celui de 
Windows 10.
Et, ce n›est pas pour rien. Pour 
permettre aux développeurs 
de transposer facilement 
leurs applications d›un type 
d›appareil à l›autre sous 
Windows, Microsoft avait créé 
la plateforme UWP. Le fait 

que les applications Windows 
Phone puissent s›adapter à un 
écran d›ordinateur n›est donc 
pas surprenant. Il est bon de voir 
le résultat du travail de la firme 
américaine dans un contexte 
aussi original, des années plus 
tard.
Alors, Windows 10 Mobile 
sur votre MacBook, ça vaut 
le coup ? Pas vraiment. Si 
Nobel Tech ne partage pas de 
guide d›installation, le système 
d›exploitation n›est plus supporté 
depuis des années. Nombre 
de ses fonctionnalités sont 
désormais obsolètes, et dans tous 
les cas, l›expérience n›est pas 
toujours optimale et stable. De 
plus, certains éléments, comme 
le menu des notifications, ne se 
prêtent pas très bien à ce nouvel 
environnement.
Reste à savoir si le portage de 
cet OS pourra être amélioré et 
optimisé à l›avenir. Ce qui serait 
aussi inutile qu’intrigant.

La société qui devait développer 
le fameux Hyperloop va très 
prochainement fermer ses portes.
Il y a environ une décennie, 
Elon Musk proposait un 
nouveau moyen de transport 
potentiellement révolutionnaire, 
avec l’Hyperloop. Cependant, ce 
train se déplaçant sur un coussin 
d’air à l’intérieur d’un tube sous 
basse pression n’a pas vraiment 
avancé au bout d’une décennie. 
Et signe que la technologie 
semble sur le point d’être 
abandonnée, le porteur initial 
de ce projet, l’entreprise fondée 
par Elon Musk Hyperloop One, 
ferme ses portes.
2023, l’année de la fin pour 
l’Hyperloop
Cela faisait quelques mois 
maintenant que l’on savait 

l’Hyperloop dans une mauvaise 
position. Des indices qui 
finalement arrivent à une 
conclusion logique en cette fin 
d’année. Bloomberg vient en 
effet d’annoncer que l’entreprise 
Hyperloop One mettait fin 
à l’aventure. Les actifs sont 
ainsi actuellement en vente, les 
bureaux fermés, alors que les 
employés sont licenciés.
L’Hyperloop promettait de 
pouvoir connecter une ville 
comme Washington à New-York 
(500 kilomètres) en 29 minutes. 
Un projet qui, malheureusement, 
malgré des levées de fonds 
en série dont le total cumulé 
représente quelque 450 millions 
de dollars, n’a jamais connu de 
réalisation effective. Résultat, 
d’ici à la fin 2023, il n’y aura plus 

d’entreprise Hyperloop One.
Le maglev pour l›avenir ?
Une fois la faillite validée, 
les brevets seront transférés 
à l›actionnaire majoritaire, le 

groupe dubaïote DP World, 
troisième exploitant portuaire 
mondial. Hyperloop One n›a, 
dans son histoire, effectué qu›un 
seul test habité pour le train 

Hyperloop - et ce, en 2020. Il 
n›avait alors atteint que la vitesse 
de 160 kilomètres par heure.
De quoi refroidir tous ceux qui 
voulaient y voir le train du futur. 
Surtout qu›en parallèle, d›autres 
technologies de transport 
ferroviaire se développent, et 
repoussent encore les limites 
de vitesse. Le train utilisant la 
sustentation magnétique maglev 
semble ainsi notamment avoir un 
avenir de plus en plus précis en 
Asie, où il relie déjà l›aéroport 
de Pudong à Shanghai. Au 
Japon, une ligne commerciale 
utilisant la même technique est 
en construction entre Tokyo 
et Nagoya, avec une mise en 
service programmée pour 2027. 
Et si c›était de ce côté qu›il fallait 
jeter un œil ?

50 millions. C’est le nombre de 
consoles PlayStation 5 (PS5) que 
Sony est parvenu à écouler depuis 
son lancement il y a trois ans, en 
novembre 2020. L’entreprise 
japonaise a fait cette annonce 
dans un communiqué publié ce 
mercredi sur son site Internet et 
relayé par BFMTV. « Grâce au 
soutien des fans de PlayStation 

du monde entier, la console PS5 
a connu une forte dynamique 
cette année », a commenté Sony 
Interactive Entertainment.
L’année fiscale 2022-2023 a été 
particulièrement bonne pour la 
société, avec 19 millions d’unités 
de sa console de jeux phare 
écoulées sur la période. Sony 
indiqué avoir connu le «meilleur 

mois de novembre en matière de 
ventes de Playstation». Depuis 
juillet dernier, ce sont 10 millions 
d’exemplaires qui ont été vendus. 
Les bons résultats s’expliquent 
notamment par deux éléments.
Un stock complet de PS5
Les achats de Noël stimulent les 
ventes et Sony peut s’appuyer 
sur des stocks bien présents. « 

Nous sommes ravis que ce soit la 
première période des fêtes depuis 
le lancement où nous disposons 
d’un approvisionnement 
complet en consoles PS5 – 
donc toute personne qui en veut 
une peut en avoir une », s’est 
félicitée l’entreprise. Après un 
lancement en novembre 2020, la 
commercialisation de la console 

a été marquée par de nombreuses 

ruptures de stock, conséquences 

entre autres de la crise des 

semi-conducteurs et de la crise 

sanitaire.

Dans un effort d’innovation, Sony 

pourrait par ailleurs présenter une 

PS5 version « Pro » à compter de 

l’année prochaine.
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Vous avez observé de 
petits «triangles noirs» 
formant comme un vide 

entre vos dents? Une dentiste 
britannique explique ce que ça 
signifie et comment les éviter.
Les «triangles noirs» sont 
de petits espaces de forme 
triangulaire situés sous le point 
de contact des dents, souvent 
entre les deux dents du milieu 
(incisives). Ils peuvent être 
inesthétiques et sont à surveiller 
car un traitement orthodontique 
(collage composite par 
exemple) ou chirurgical peut 
être nécessaire. Sans traitement, 
ces espaces interdentaires 
peuvent atteindre jusqu’à un 
demi centimètre de large et 
rendre la gencive vulnérable 
à l’accumulation de tartre, de 
plaque dentaire et de bactéries 
quand des débris alimentaires 
s’y coincent. Cela peut causer 
des maladies des gencives 

- gingivite et parodontite 
- et l’apparition de caries.
«La gencive recule 
le long de la dent»
Dans une vidéo devenue virale 
sur TikTok, Anna Peterson, 
dentiste à Essex au Royaume-
Uni, a donné la cause d›apparition 
de ces triangles noirs entre les 
dents. «Comme les dents sont 
de forme triangulaire, au niveau 
du col de la dent, nous avons un 
peu d›espace et généralement, si 
on a des dents saines, la gencive 
remplit cet espace. Mais en cas 
de déchaussement des dents 
(ou récession gingivale, ndlr), 
la gencive recule le long de la 
dent créant ainsi un espace (voir 
la photo à droite)», explique-
t-elle. «Si vous ne nettoyez 
pas vos dents au moins une 
fois par jour, la gencive peut 
reculer sur la dent» pouvant 
entraîner à terme une perte de 
dent. Chez certaines personnes, 

ces triangles noirs apparaissent 
suite à un traitement dentaire 
ou d›orthodontie (comme un 
curetage dentaire ou surfaçage). 
«Les triangles noirs indiquent 
que l›inflammation a diminué 
après un traitement parodontal, 
ce qui est une bonne chose», 
précise la dentiste. Mais dans ce 
cas, la gencive reprend sa forme 
et vient, au bout de quelques 
temps, recombler le vide.
Pour prévenir le déchaussement 
dentaire, les dentistes 
recommandent de se brosser 
les dents au moins 2 fois 
par jour pendant 2 minutes :
A l’aide d’une brosse à dents 
à poils souples ou medium 
pour préserver les gencives et 
l›émail des dents. La brosse à 
dents doit être changée à chaque 
saison (tous les trois mois, ou 
dès que les poils s’évasent)
Après le brossage, terminer 
le nettoyage des dents 

avec du fil dentaire pour 
atteindre complètement les 
interstices entre les dents.
En cas d›espaces interdentaires 
larges ou de problèmes de 
gencives, vous pouvez utiliser 
des brossettes interdentaires 
en remplacement du fil 

dentaire. «Elles constituent 
cliniquement le moyen le 
plus efficace d›éliminer les 
bactéries de la plaque dentaire», 
recommande Anna Peterson. 
Consulter votre dentiste une 
fois par an pour faire au 
moins un détartrage annuel.

Un manque de vitamine D 
n’est pas toujours lié à une 
exposition insuffisante au soleil. 
D’autres causes sont à explorer, 
surtout chez les femmes.

Un manque d’exposition au 
soleil

«La vitamine D est produite 
à 70 % par la peau sous l’effet 
des rayons ultraviolets du soleil. 
Les 30 % restants sont fournis 
par l’alimentation, explique 
d’emblée Florence Foucaut, 
diététicienne-nutritionniste 
et membre de l’Association 
française des Diététiens-
Nutritionniste. Le plus souvent, 
le manque de vitamine D 
est causé par une exposition 
insuffisante aux rayons du 
soleil. «L’hiver, nous manquons 
d’ensoleillement. La luminosité 
est plus faible et de courte durée 
par rapport à la saison printemps/
été. Par ailleurs, en hiver, 
nous sommes plus couverts ; 
par conséquent, nous sommes 
moins exposés et la synthèse 
de vitamine D est moins bonne. 

À l’inverse, exposer ses avant-
bras l’été, quelques minutes par 
jour, suffit à la fabriquer. Par 
ailleurs, la vitamine D peut être 
stockée. Il est donc possible 
de s’exposer l’été (sauf de 
12H à 16H) pour augmenter 
notre stock, qui s’épuisera 
lentement durant l’hiver».

Une faible consommation de 
poissons gras

Environ un tiers de la vitamine 
D est apportée grâce à 
l’alimentation. En consommant 
certains aliments riches, 
combiné à une exposition 
suffisante à la lumière du jour, 
les besoins journaliers peuvent 
être couverts. Globalement, un 
déficit peut survenir en l›absence 
de consommation d›aliments 
source de vitamine D comme les 
poissons gras (sardines, saumon, 
maquereaux…), les produits 
laitiers (en particulier ceux 
enrichis en calcium et vitamine 
D), le foie de morue, certains 
champignons, le jaune d›œuf, les 
abats (foie de viande notamment).

Avoir la peau mate favorise 
les carences

«Les personnes à la peau mate 
et foncée sont plus à risque de 
carence en vitamine D, indique 
notre nutritionniste. En effet, 
elles possèdent une grande 
quantité de mélanine, pigment 
cutané pouvant bloquer les UV et 
de fait la synthèse de la vitamine 
D. Sur avis médical, il peut leur 
être conseillé de se supplémenter 
durant la période hivernale.» Par 
ailleurs, chez les personnes qui 
utilisent de l›écran total à l’excès, 
la synthèse est moins efficace.

Un changement hormonal
«Les bouleversements 
hormonaux ont un impact sur la 
biosynthèse de vitamine D. Les 
femmes enceintes et les femmes 
ménopausées sont donc des 
populations à risque de carence», 
explique notre interlocutrice. 
Les fluctuations hormonales 
peuvent provoquer une 
déminéralisation des os, ce qui 
augmente les risques de fracture.

Le surpoids et l’obésité

«La vitamine D est liposoluble, 
elle est donc stockée au 
niveau du tissu adipeux. Le 
surpoids ou l›obésité peut 
potentiellement entraîner un 
défaut de biodisponibilité de 
la vitamine D», explique-t-
elle. Certaines pathologies 
sont également à risque, 
notamment celles qui induisent 
une malabsorption intestinale, 
comme la maladie cœliaque 
(intolérance au gluten) ou suite 
à une chirurgie bariatrique. 

Une alimentation vegan
Les régimes alimentaires 
supprimant la viande, les 
poissons, les œufs ou les produits 
laitiers favorisent les risques 
de carence en vitamine D. 
Florence Foucaut recommande 
de consulter en prévention un 
professionnel de l›alimentation, 
un diététicien-nutritionniste, 
voire son pharmacien, 
notamment pour les populations 
adultes à risque de carence.
L’âge, un facteur de risque avéré
Les nourrissons et les personnes 

âgées sont particulièrement à 
risque de carence en vitamine 
D. «Lorsque nous prenons de 
l›âge, notre peau synthétise 
moins la vitamine D. La peau 
des personnes âgées est très 
fine. Par conséquent, une plus 
faible quantité de vitamine D 
est fabriquée», expose Florence 
Foucaut. Un manque de cette 
vitamine chez la personne 
âgée favorise la survenue de 
l’ostéoporose et le risque de 
fracture du col de fémur. Pour 
assurer la bonne croissance 
de leur squelette et prévenir le 
rachitisme, les nouveau-nés sont 
systématiquement supplémentés 
en France sur prescription 
médicale. «Les nourrissons 
qui naissent à partir du mois 
de septembre sont davantage 
concernés, en lien avec une 
exposition insuffisante à la 
lumière naturelle, indispensable 
à la synthèse de la vitamine 
D. En automne et en hiver, 
les bébés sont couverts, bien 
emmitouflés, et pratiquement 
aucune zone cutanée n›est 
exposée,» décrit notre experte. 
Les bébés qui naissent en été, 
quant à eux, peuvent avoir 
les bras découverts lors d›une 
promenade, sans les exposer au 
soleil bien évidemment (il est 
plutôt recommandé d›éviter de 
promener bébé entre 12h00 et 
16h00 lorsqu›il fait chaud dehors).

triangles noirs entre les dents  

une dentiste révèle la cause de ces espaces mystérieux

Les 7 causes possibles d’une carence en vitamine D
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Arbre millénaire et chargé 
de symboles, l’olivier 
est apprécié aussi bien 

sur les balcons que dans les 
jardins. La taille de l’olivier 
est un acte très important pour 
assurer sa longévité.
Indispensable pour un meilleur 
développement de la plante, 
la taille de l’olivier doit être 
régulièrement effectuée. Tailler 
l’olivier lui permet de profiter de 
plus de lumière et de s’aérer, ce 
qui est idéal pour sa croissance. 
L’avantage de la taille de l’olivier 
est d’offrir à cet arbre davantage 
de tonus, afin qu’il produise plus 
de pousses, mais aussi plus de 
feuilles et de branches.

Quand réaliser la taille de 
l’olivier ?

La taille de l›olivier s›effectue 
à trois moments différents. La 
taille de la formation se réalise à 
la plantation, la taille d›entretien 
a lieu tous les ans, vers le 
mois de février et la taille de 
fructification est faite tous les 2 
ou 3 ans, après la fin des grands 
froids, mais avant l›apparition 
des premières fleurs.

Taille de formation

La première taille de l›olivier 
doit être effectuée lorsqu›il a 
atteint au moins 1 mètre ou 1,50 
mètre de hauteur après trois ou 
quatre ans de croissance. Elle 
est à effectuer à la fin de l›hiver, 
après les gelées et avant le début 
de la floraison. Elle consiste à 
ne garder que les quatre ou cinq 
plus belles branches disposées 
autour du tronc principal à des 
hauteurs différentes, et à couper 
les autres.

Taille d’entretien
Elle doit être réalisée 
annuellement, en février ou en 
mars. Coupez au sécateur les 
branches mortes et les branches 
basses sans oublier les rejets 
au pied de l›arbre. Réalisez 
également une taille des branches 
qui poussent latéralement et qui 
sont plus longues que les autres 
afin de donner à votre arbre 
la forme que vous souhaitez 
(s›il ne donne pas de fruits). 
Cela permettra à de nouveaux 
rameaux de se développer.

Taille de fructification
Elle est à réaliser seulement 
tous les deux ou trois ans pour 
éliminer les bois ayant déjà porté 

des olives. Elle doit être réalisée 
à la fin de l›hiver, après les 
périodes de grands froids selon 
votre région et avant la floraison 
en mai. Avec cette taille, vous 
allez surtout chercher à aérer le 
feuillage pour que la pollinisation 
se fasse plus facilement, et à 
favoriser la pousse des fruits. Il 
faut donc éclaircir le feuillage 
en coupant les branches qui 
poussent à l›intérieur et celles qui 
se croisent, afin de laisser entrer 
la lumière. Coupez également 
les branches qui retombent vers 
le sol, tout comme celles qui sont 
mortes.

Bien tailler un olivier :
 le pas à pas

En fonction de la taille de 
l›olivier qu›il vous faut 
effectuer, vous avez besoin d›un 
sécateur, d›une scie d›élagage 
et d›un produit cicatrisant si les 
coupes mesurent plus de 3 cm de 
diamètre.
Pour la taille de formation, si 
l›arbre mesure environ 1 m, 
sélectionnez les 4 ou 5 plus 
grosses branches réparties 
autour du tronc et coupez les 
autres. Pensez également à 

pincer le rameau central, c›est-à-
dire en retirer les extrémités pour 
assurer une meilleure récolte.
Lors de la taille d›entretien qui 
a lieu en février, réalisez la taille 
de l›olivier en le débarrassant des 
rejets qui ont fait leur apparition 
au pied de l›arbre ainsi que des 
rameaux qui partent du tronc. 
Taillez aussi les pousses trop 
développées, afin que l›arbre 
conserve sa forme initiale.
Enfin, pour la taille de 

fructification, élaguez les 
branches de l›année précédente 

et coupez les branches arquées 

en prenant comme point de 

repère le dernier rameau avant 

la courbure. Débarrassez l›arbre 

du bois mort et raccourcissez 

les branches les plus fortes d›un 

tiers de leur longueur environ : 

les fruits qui poussent près du 

tronc ont meilleur goût.

L’hiver venu, vos plantes 
donnent l’impression d’être 
au repos ? Pas si sûr. Malgré 
les apparences, tout ne s’arrête 
pas pendant cette saison. Il faut 
donc rester vigilant, car certains 
végétaux d’extérieur, comme 
d’intérieur, ont toujours besoin 
d’arrosage. Voici quelques 
précautions pour vous aider à en 
prendre soin jusqu’au retour des 
beaux jours.
Quelles sont les plantes qui 
nécessitent d’être arrosées en 
hiver ? Comment s’y prendre, 
qu’elles soient au jardin, en 
intérieur ou sous la véranda? 
Nos réponses et bien plus 
encore!

Quelles plantes arroser au 
jardin en hiver ?

En règle générale, les pluies 
hivernales apportent assez d›eau 
aux plantes de jardin, mais si les 
précipitations se font plus rares 
ou si vous vivez dans une région 
plus chaude, il se peut que vous 
deviez prendre le relais. Voici 
les plantes qui ont besoin d›un 
arrosage régulier en hiver :
les plantes à feuillage persistant.
les plantes à floraison hivernale 
(hellébores, camélias...) ou qui 
produisent des fruits à cette 

saison (agrumes par exemple). 
les végétaux plantés à l›automne 
ou récemment. 
les plantes en pot ou en jardinière 
sur les terrasses et balcons qui 
ne peuvent pas puiser d›eau en 
profondeur.
En revanche, les arbres et 
arbustes mis en place depuis 
plusieurs années ainsi que les 
végétaux au feuillage caduc 
peuvent généralement se passer 
d›arrosage à cette saison. 
Comment arroser des plantes au 
jardin en hiver ? 
Il est toujours délicat d›arroser 
une plante en hiver car elle 
pourrait ne pas supporter un 
excès d›humidité, notamment 
lors d›un coup de gel. Pour 
apporter de l›eau à vos végétaux 
sans risquer de leur porter un 
coup fatal : 
arrosez en pluie fine pour limiter 
la quantité d›eau. 
effectuez l›arrosage en début 
d›après-midi, c›est le moment 
où le sol est le moins froid en 
cette saison. 
n›utilisez pas d›eau trop froide - 
ni d›eau chaude. 
écartez le paillis pour qu›il ne 
se gorge pas d›eau : il sert de 
barrière contre le froid et en 

étant humide il pourrait perdre 
ses capacités protectrices. 
vérifiez la météo : en cas 
d›épisode de gel annoncé, 
stoppez tout arrosage trois jours 
avant le grand froid. Idéalement, 
il ne faut jamais arroser lorsque 
le thermomètre chute en dessous 
de 4°C.
Comment arroser les plantes 

d’intérieur en hiver ? 
En intérieur comme en 
extérieur, l’erreur serait de 
penser que toutes vos plantes 

entrent en dormance pendant 
l’hiver et arrêtent d’avoir besoin 
d’eau. C’est particulièrement 
faux en intérieur, où le 
chauffage perturbe certaines 
plantes qui, privées du froid 
de l’hiver, continuent leur 
cycle de végétation. Vérifiez 
régulièrement la sécheresse 
de la terre et arrosez selon 
les besoins des plantes. Elles 
nécessitent en général moins 
d’arrosage en hiver mais ont 
toujours besoin d’eau. 

Autre conséquence des 
radiateurs allumés : plus la 
température est élevée, plus 
l’air s’assèche. Les conditions 
d’hygrométrie peuvent 
alors être particulièrement 
compliquées pour les plantes 
exotiques (orchidées, palmiers, 
broméliacées...) qui viennent de 
zones tropicales où l’humidité 
est toujours élevée. Brumisez 
quotidiennement ces végétaux. 
Vous pouvez aussi disposer leur 
pot sur un plateau rempli de 
billes d’argile humides. 
Comment arroser les plantes 
dans une véranda ? 
À l’inverse des plantes qui 
vivent dans les mêmes pièces 
que nous, celles placées dans 
une véranda auront besoin du 
strict minimum, pas plus car plus 
les températures sont fraiches, 
plus les végétaux entrent dans 
une phase de dormance. Dans 
une véranda en hiver, arrosez 
seulement les plantes qui sont 
en floraison ou fructification ou 
celles dont la terre est sèche en 
profondeur.

Tailler un olivier est indispensable à sa croissance 
quand et comment le faire ?

Faut-il arroser vos plantes en hiver ?
 réponse et conseils pour ne plus vous planter
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«SDF, El Moutacharida», intitulé 
d’un monodrame qui met à 
nu les travers de la société, a 
été présenté, lundi au Théâtre 
national Mahieddine Bachtarzi 
(TNA), dans le cadre de la 
programmation des spectacles 
hors compétition du 16e Festival 
national du Théâtre professionnel 
(FNTP).
Ecrit et mis en scène par Ahmed 
Hichem Gandi et rendu par 
l’époustouflante Fatiha Tahri, 
«SDF, El Moutacharida» (Sans 
domicile fixe) donne la parole, 
devant un public relativement 
nombreux, à Ghania, une femme 
sans ressources vivant dans 
l’errance et la précarité, qui 
devient, le temps d’une heure de 
spectacle, témoin de son temps et 
de sa cité.
Entamant son spectacle depuis la 
rue, passant par le Commissariat 

du 16e FNTP au deuxième 
étage du TNA, où elle est allée, 
tout en interprétant son rôle de 
vagabonde, inviter les gens à 
venir assister à son spectacle, 
Ghania, va mettre à nu tous les 
travers de la société en passant 
en revue dans une série de tours 
d’imitations brillamment menés 
et réussis plusieurs personnages 
représentant un microcosme 
social.
Du chien, de Si Saber et sa fille 
Warda, qui la persécute pour 
lui prendre son pot de yaourt, à 
Zoubir l’éboueur, puis, la jeune 
fille et son père ventripotents, le 
religieux, ou encore Messaouda 
la sourde-muette, entre autre, 
Ghania va révéler toutes leurs 
tares et montrer la double vie des 
uns, l’hypocrisie et les mensonges 
des autres.
Vivant dans la difficulté et 

la détresse absolues, Ghania 
s’estime malgré tout, heureuse 
dans son errance et ses 
accoutrements de vagabonde, car 
«elle ne doit rien à personne et 
encore moins à la société».
La scénographie, également 
œuvre d’Ahmed Hichem Gandi, a 
consisté en un éclairage judicieux 
et quelques accessoires, sacs de 

poubelles, vieux seaux en acier 
abandonnés, couffin déchiré et 
quelques détritus qui jonchent le 
sol, lieu de vie de Ghania qui a 
occupé, par un jeu précis et plein, 
tout l’espace scénique de la salle 
annexe, Hadj-Omar du Théâtre 
national Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA).
Fatiha Tahri a commencé la 

pratique du 4e Art en 2007, 
enchaînant les spectacles avec 
son conjoint Ahmed Hichem 
Gandi qui, lorsqu’il n’est pas 
dans la direction du spectacle, 
écrit et adapte des textes pour 
les interpréter en groupe avec 
d’autres comédiens, à l’instar de 
Larbi Gaoui qui s’est occupé, 
cette fois-ci, de l’éclairage et du 
son.
Fatiha Tahri compte à son actif 
plusieurs distinctions nationales 
et internationales, dont le Prix 
de la «Meilleure interprétation» 
au Festival national universitaire 
du monologue à Oued Souf et 
au Festival culturel national de 
Tindouf.
Le monodrame «SDF, El 
Moutacharida» est produit par 
l’Association Boudarga d’El 
Bayedh.

Un nouveau spectacle théâtral 
sur la vie et la résistance du roi 
numide Jugurtha sera présentée 
en avant-première le 6 janvier 
prochain au Théâtre régional 
Kateb Yacine de Tizi-Ouzou 
(TRTO), a-t-on appris lundi des 
organisateurs.
Le texte de la nouvelle pièce d’une 

heure et 20 minutes produite par 
l’association Thighri Umezgun 
(L’appel du théâtre), écrit par 
Mohamed Ameziane Bourbia, 
d’après plusieurs ouvrages, et mis 
en scène par Lyes Arab, raconte la 
vie et la résistance du roi numide 
qui fut un redoutable et farouche 

ennemi de la puissance d’alors, 
Rome.
«Ce nouveau spectacle 
ambitionne de mettre davantage 
en lumière et rendre accessible 
à un large public la résistance 
de ce roi qui a tenu tête à la 
conquête romaine de l’Afrique du 
Nord», a souligné le président de 
l’association productrice, Hocine 
Nedjimi, dans une déclaration à 
l’APS.
Petit fils du roi numide 
Massinissa, Jugurtha, qui avait 
établi sa capitale à Cirta, actuelle 
Constantine, voulait restaurer 
l’unité du royaume de son grand 
père, après avoir tué ses cousins, 
se rebella conte Rome, en livrant 
une guerre durant près de sept (7) 
années (111-105).
Il fut trahi par son beau-père, 

Bocchus, qui le livra aux Romains 

en échange de la promesse de lui 

donner une partie les territoires 

ouest de la Numidie, laquelle a 

été incorporée dans le Royaume 

de Maurétanie.

L’écrivain algérien 
Waciny Laredj a été 
honoré en remportant le 

prix Great Arab Minds 2023 dans 
la catégorie «littérature et art», 
souvent comparé au prix Nobel 
de littérature pour le monde arabe. 
Mohammed ben Rachid al-
Maktoum, émir de Dubaï, 
a félicité Laredj pour ses 
contributions exceptionnelles, 
soulignant son œuvre qui compte 
plus de trente romans explorant 
les sociétés arabes, leur culture et 
leur environnement. 

Prix prestigieux  
Les œuvres de Laredj, traduites 
dans plus de vingt langues, sont 
étudiées dans des universités 
du monde entier. En plus de 
la reconnaissance, le lauréat 
recevra un chèque d’un million 
de dirhams émiratis (1 dirham 
= 0,25 euro) pour soutenir ses 
futurs projets de recherche.
Né en 1954 à Tlemcen, Waciny 
Laredj, écrivain, romancier et 
critique littéraire, occupe des 
chaires à l’Université d’Alger et 
à l’Université de la Sorbonne à 

Paris, où il enseigne la littérature 
depuis 1994. Son dernier roman, 
Hiziya: le soupir de la gazelle 
sacrificielle, explore la légende 
de Hiziya. 
Ce prix prestigieux, lancé en 
2022 par l’émir de Dubaï, a 
pour objectif de reconnaître 
des scientifiques, des leaders 
d’opinion, des chercheurs et 
des innovateurs dans divers 
domaines, offrant aux lauréats une 
récompense financière de soutien 
à leurs projets de recherche dans 
le monde arabe.

Le monodrame «SDF, El Moutacharida» 
met à nu les travers de la société

 avant-première d’une pièce théâtrale sur le roi Jugurtha 
en janvier 2024

Littérature

L’écrivain algérien Waciny Laredj remporte le prix Great 
arab Minds
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De blanc vêtu, un homme 
fait semblant d’armer 
une fronde en direction 

d’un autre: cette œuvre venue de 
l’Est de la Libye symbolise les 
divisions avec l’Ouest, mais aussi 
la renaissance du Festival national 
de théâtre, après 15 ans d’absence.
L’événement, organisé à Tripoli 
et Misrata (à 200 kms à l’est), 
a rassemblé cette semaine des 
troupes de 11 villes de toute la 
Libye, pays en proie à l’instabilité 
politique depuis la chute et la mort 
du dictateur Mouammar Kadhafi 
en 2011.
La pièce «Hassituha» («vous 
l’avez ressentie»), jouée dans 
l’enceinte du Théâtre des Scouts à 
Tripoli, a voyagé depuis Marj, dans 
l’est libyen. Malgré les rivalités 
persistantes entre Est et Ouest, 
plus d’un millier de personnes ont 
assisté à la représentation.
Le pays nord-africain est gouverné 
par deux exécutifs rivaux: l’un 
à Tripoli (ouest), dirigé par 
Abdelhamid Dbeibah et reconnu 
par l’ONU, l’autre dans l’Est, 
incarné par le Parlement, affilié au 
camp du maréchal Khalifa Haftar.
«Certains dans le public ont fondu 

en larmes devant les expressions 
si sincères des acteurs», a expliqué 
à l’AFP Muhammad Khaitouni, 
soulignant que même si l’œuvre 
était essentiellement mimée, les 
comédiens «ont réussi à nous 
transmettre le sens» du texte.
Accompagné de son père et de 
deux frères, Khaled Muwadhaf, 
14 ans, souligne à quel point la 
pièce met en évidence le chaos, la 
pauvreté et la corruption politique 
qui règnent encore dans le pays.
Elle évoque «ce que vivent bien 
des gens de nombreuses villes 
libyennes du point de vue de la 
pauvreté, des conflits, du manque 
d’opportunités et de la stagnation 
économique», précise Ali Qadiri, 
metteur en scène de «Hassituha».
Fathi Kahloul, comédien, se dit 
«ravi de l’accueil du public et de 
la grande réussite» du Festival, 
estimant que les représentations 
ont «ressuscité le théâtre» en 
Libye.
La dernière édition du Festival 
national des arts dramatiques 
remonte à 2008, vers la fin du 
régime Kadhafi, quand il avait 
prévu qu’il ne revienne qu’une 
fois tous les quatre ans.

- «Rallumer la flamme» -
«Le théâtre a été affecté par la 
réalité politique et sociale du pays, 
mais aujourd’hui nous sommes là 
pour rallumer la flamme», assure 
à l’AFP Anwar Tir, directeur du 
Festival.
Ce Festival n’a pas été conçu, dit-
il, comme une compétition entre 
les oeuvres mais comme «une 
occasion pour tous les artistes 
libyens de se retrouver sur une 
scène» commune.
Plus de 60 dramaturges et 
interprètes ont répondu présent, 
ainsi que des dizaines de metteurs 
en scène et d’auteurs.
Comme «Hassituha», d’autres 
pièces ont évoqué des questions 
qui hantent la société libyenne: 
les souffrances, les affrontements 
sanglants entre camps rivaux, la 
chute du niveau de vie dans un 
pays pourtant très riche en pétrole.
L’actrice Salwa Maqsabi, en 
provenance de la métropole de 
l’Est, Benghazi, est «heureuse de 
participer à ce bel évènement». 
«Le théâtre unit et ne divise pas, 
et il réussira là où les politiques 
ont échoué», estime-t-elle.
- La tragédie de Derna -

Une troupe -- «Ajyal» 
(«Générations») - est même 
originaire de Derna, ville de l’Est 
ravagée le 11 septembre par des 
inondations massives qui ont fait 
des milliers de morts et disparus, 
et plus de 40.000 déplacés.
«Nous sommes venus avec notre 
lot de blessures, de douleurs et 
de pertes, mais nous sommes 
optimistes pour notre pays et 
ses artistes qui ont réussi à faire 
revivre le théâtre national», 
explique à l’AFP Milad Hasadi, 
directeur du Théâtre national de 
Derna.
«Nous devons encourager et 
soutenir tous les théâtres libyens, 

car leur rôle est important pour 

rejeter la division, unir les Libyens 

et semer le sourire et l’espoir dans 

nos vies», a-t-il ajouté.

Pour le sous-secrétaire au 

ministère de la Culture, Abdel 

Basset Buganda, l’objectif est 

de relancer durablement la scène 

théâtrale et artistique libyenne.

L’interruption «a été causée par la 

négligence et les conflits politiques 
qui ont porté préjudice aux arts, 

en particulier au théâtre». Mais, 

selon lui, la Libye est aujourd’hui 

unie «avec tous ses artistes pour 

surmonter» ses divisions.

« Raconter l’invisible », tel est 
le défi que s’est lancé le peintre 
malien dont l’œuvre, marquée par 
la quête identitaire et la résilience 
du peuple malien face à la guerre, 
s’adresse à tous.
Des ombres monochromes 
projetées sur des aplats de 
couleurs vives ou pastel. Des 
silhouettes assises, insérées dans 
des quadrilatères piqués de motifs, 
ocelles inquisiteurs scrutant 
l’observateur intrigué. Si Amadou 
Sanogo était cinéaste, il filmerait 
ses saynètes africaines en ombres 
chinoises sur une toile de bogolan, 
cette étoffe teinte qui tient sa 
réputation de Ségou, ville qui a vu 
naître cet artiste peintre malien de 
46 ans.
Au lieu de la caméra, Sanogo a 
choisi les pinceaux pour « raconter 
l’invisible », « Yebali Lakali » 
en bambara, nom de sa dernière 
exposition qui s’est tenue à la 
galerie Magnin-A, à Paris. « Mes 
yeux sont mes appareils photo. Il 
suffit que je maintienne mon regard 
», assure-t-il, les mains posées sur 
les genoux, l’œil fixe défiant son 
interlocuteur. Peut-être une façon 
de conjurer l’héritage du célèbre 
photographe malien Malick 
Sidibé dont les œuvres font, elles 
aussi, partie de la galerie d’André 
Magnin, marchand français d’art 
africain.

Si Malick Sidibé saisissait 
également ses contemporains 
dans des mises en scène de la 
vie quotidienne, sur des toiles 
de fond striées ou en damier, la 
comparaison s’arrête là. Au noir 
et blanc, Amadou Sanogo préfère 
la couleur travaillée dans une 
symbolique traditionnelle. « En 
Occident, on assimile le bleu à 
la couleur du ciel, de l’océan. 
Alors que chez les Bambaras le 
bleu représente la peur. C’est une 
couleur que j’utilise beaucoup 
dans mes peintures. Le rouge 
c’est la vie, la force. Le noir, la 
nuit, l’incertitude. Le vert est une 
couleur universelle qui représente 
la nature, l’avenir et beaucoup 
d’autres choses. Le jaune, c’est 
la richesse qui nous invite à 
l’optimisme, ou à la jalousie… »
Aux visages souriants, voire 

poseurs des sujets du maître 
photographe, il préfère les formes 
humaines méconnaissables. Pas 
de visage, les silhouettes sont à 
l’image du message : universel. 
Quant aux émotions, les couleurs 
s’en chargent déjà. « Ma curiosité 
m’amène à entrer en conflit avec 
la toile. Certaines œuvres me 
résistent. C’est un combat entre 
l’artiste et l’espace. » Ses choix 
artistiques sont parfois guidés par 
des facteurs exogènes. Depuis 
le début du conflit au Mali, en 
2012, son art s’est « transformé », 
appuie Amadou Sanogo. Depuis, 
il s’affaire à reproduire des sans-
visage. « Au Mali, on a beaucoup 
de professeurs et d’intellectuels, 
mais le pays est en train de sombrer. 
Ma réflexion picturale m’a amené 
à enlever les têtes pour mettre les 
corps en évidence. »

Dans un Mali fragilisé par la 
violence, où le tissu communautaire 
se déchire, le peintre se fait 
tisserand d’un nouveau contrat 
social. « L’art doit interpeller 
le génie créatif de chacun pour 
proposer quelque chose de 
concret, affirme-t-il. Après la 
guerre, comment faire pour que ça 
ne se reproduise plus ? Comment 
va-t-on vivre ensemble ? Je ne 
propose pas de solutions, mais je 
pose des questions. Nous sommes 
tous métissés. Nous partageons la 
même écharpe. Entre ethnies, c’est 
le Mali qui nous rapproche. »
De cette réflexion est née Pouvons-
nous rester amis ? (2021). Sur un 
fond jaune optimiste, deux hommes 
rouges liés par une écharpe noire 
se regardent. Deux choix s’offrent 
à eux, par l’entremise d’autres 
toiles : enfiler des bottes crantées 
(symbole de résilience dans son 

œuvre) à l’instar d’On peut s’en 
sortir (2021), ou terminer en 
semi-cadavres tétanisés sous la 
couverture constellée d’une peur 
bleue dans le tableau Ensemble en 
guerre (2023).
« Le plus difficile, c’est de trouver 
une harmonie dans la toile pour 
que le public comprenne ce que 
j’essaie de dire. Ce qui importe, 
c’est de transmettre une vérité, 
le reste n’est que conventions, 
assène-t-il. Je ne cherche pas à ce 
que mes œuvres soient belles, ce 
n’est pas mon intention. La beauté 
fane rapidement, ça ne m’intéresse 
pas. » Loin de ne figurer qu’un 
symbolisme politique, l’œuvre 
de Sanogo s’attache avant tout à 
raconter sa vie personnelle et son 
environnement. « Je m’intéresse 
beaucoup à la notion de quête 
identitaire. »

Libye 

15 ans après, le Festival de théâtre revient combler
 les divisions

Amadou Sanogo 
 « L’art doit interpeller le génie créatif de chacun »
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La dernière édition de 
l’événement Tahlia, or-
ganisé par MDLBEAST, 

a été une expérience musicale 
extraordinaire le 21 décembre, 
avec l’artiste mondialement re-
connu David Guetta aux côtés 
des DJs locaux Dorar et Dish 
Dash.
Lors du concert, Guetta a dé-
claré : « C’est incroyable de 
constater une fois de plus la 
passion des Saoudiens pour la 
musique ».
Il a exprimé son admiration 
pour l’Arabie saoudite par ces 
mots : « J’adore être en Ara-
bie saoudite, participer à ces 
concerts extraordinaires dans 
un lieu si particulier qui m’in-
cite à en savoir toujours plus sur 
la culture et le patrimoine saou-
diens. Je suis émerveillé par la 

beauté de ce pays. Chaque fois 
que je viens ici, je découvre 
son héritage exceptionnel et sa 
fabuleuse modernité ».
Pour conclure sa tournée au 
Royaume, Guetta a donné deux 
concerts inoubliables lors de 
Soundstorm à Riyad et AlUla, 
l’événement Tahlia faisant of-
fice de grand final.
Le public a également pu inte-
ragir avec DJ Dish Dash, le duo 
dynamique formé par les frères 
Abbas et Hassan Ghazawi, lors 
de leurs sets endiablés.
Faraz Mohammed, un fan en-
thousiaste, a déclaré : « Vivre 
l’événement Tahlia a été une 
expérience inoubliable. David 
Guetta a instauré une atmos-
phère survoltée qui a mis tout 
le public en ébullition. Bravo 
à MDLBEAST pour l’organi-

sation d’un événement aussi 
incroyable ».
Un autre fan, Aziz Ghamdi, 
a déclaré : « La combinaison 
d’artistes de renommée mon-
diale comme David Guetta et 
de DJ locaux talentueux a créé 
un mélange parfait de saveurs 
musicales internationales et 
saoudiennes. »
L’événement Tahlia a transfor-
mé l’ancienne usine de dessale-
ment d’eau de mer de Djeddah 
en un lieu unique et dynamique, 
soutenant ainsi l’économie 
créative et l’industrie du diver-
tissement musical du Royaume.
Tahlia organisera son dernier 
concert le 29 décembre, avec 
des stars locales et internatio-
nales de la musique électro, 
qui présenteront les meilleurs 
moments de leur discographie.

Huit artistes russes représentant 
deux générations de dissidence 
artistique, de l’URSS à la Rus-
sie de Vladimir Poutine, sont 
célébrés à Paris pour quelques 
semaines, cinquante après une 
exposition pionnière de l’avant-
garde soviétique dans la capitale 
française.
La galerie Dina Vierny présente 
jusqu’à fin janvier «une recons-
titution presque intégrale de 
l’exposition de 1973 à Paris, où 
cinq artistes non-conformistes 
qui avaient fui clandestinement 
l’URSS furent présentés pour 
la première fois au public fran-
çais», explique à l’AFP Dimitri 
Ozerkov, ancien conservateur 
du musée de l’Ermitage à Saint-
Pétersbourg et commissaire de 
l’exposition, lui-même en exil 
en France avec sa famille depuis 
le début de la guerre en UIkraine 
en mars 2022.

Célèbre collectionneuse et mé-
cène, Dina Vierny «les a cher-
chés pendant dix ans et les a 
découverts finalement en 1969 
par le biais (d’) Ilya Kabakov - 
considéré comme le père de l’art 
conceptuel russe -, qui lui a pré-
senté les autres», ajoute-t-il.
Tableaux, dessins et sculptures 
d’Erik Boulatov, d’Ilya Kaba-
kov, de Vladimir Yankilevsky et 
d’Oscar Rabine ornent les murs 
en bois d’origine de la galerie 
et ses petites pièces conservées 
dans leur état d’origine.
La collectionneuse et mécène 
juive, qui inspira le peintre fran-
çais Aristide Maillol et a créé en 
1995 le musée éponyme à Paris, 
avait elle-même fui la Moldavie 
de Staline avec sa famille en 
1925 avant de trouver refuge en 
France, rappellent ses petits-fils, 
Pierre et Alexandre Lorquin.
A quelques centaines de mètres 

de cette galerie, les deux jeunes 
collectionneurs ont ouvert le 
«Pal project», un espace d’expo-
sition dédié à l’art émergent, qui 
accueille quatre artistes russes 
contemporains, trentenaires 
ou quadras, «qui ont eux aussi 
décidé de quitter la Russie et de 
s’exiler en France, au Royaume-
Uni ou aux Etats-Unis depuis le 
début de la guerre en Ukraine», 
selon M. Ozerkov.
Les «temps de la guerre» 
d’Andreï Kuzbin (panneaux 
de papier couverts des seuls 
mots «la fin de la guerre», que 
l’artiste entend écrire jusqu’à la 
fin du conflit en Ukraine) sont, 
comme ses «Cubes» formant de 
petits personnages en pâte à sel 
et terre de Fontainebleau, «une 
tentative, non politique mais de 
l’art comme idée, d’appréhender 
l’art non-officiel et contestataire 
russe», dit M. Ozerkov.

«Ils questionnent», tout comme 
les personnages de Katya 
Muromtseva, la vidéo du per-
formeur Evgeny Granilshchi-
kov montrant un homme dont 
on nettoie la bouche au savon 

(«Soap») ou le «Cargo 200» de 

Pavel Otdelnov, «la place de 

l’artiste en exil, son héritage 

et son appartenance à un terri-

toire», ajoute-t-il.

Siwar, le premier long-métrage 
du réalisateur et producteur saou-
dien primé Osama Alkhurayji, 
sera tourné à AlUla, a annoncé 
mercredi Film AlUla, l’agence 
cinématographique de la Com-
mission royale pour AlUla.
Film AlUla offre des remises et 
des primes pour promouvoir les 
cinéastes locaux et cette annonce 
est en parfaite adéquation avec 
les objectifs de l’initiative Vision 
2030 du Royaume, qui vise à 
diversifier l’économie et à favo-
riser le développement culturel, 
selon un communiqué de presse.
Siwar est le récit déchirant de 

deux familles impliquées dans 
une révélation fatidique au sujet 
de leurs nouveau-nés. Le film, 
qui s’étend sur trois chapitres, 
plonge dans la vie de Yaner, un 
père turc, et de Hamad, un père 
saoudien, alors qu’ils font face à 
des défis sociétaux et des boule-
versements personnels.
Cette approche narrative reflète 
la capacité unique de M. Alkhu-
rayji à créer des récits captivants 
qui trouvent un écho à plusieurs 
niveaux auprès du public.
Osama Alkhurayji a entamé son 
parcours cinématographique en 
2007. Son travail lui a par ail-

leurs valu une reconnaissance 

internationale. Producteur de 

contenu prolifique, il travaille 
avec plusieurs chaînes de télé-

vision, cinémas, distributeurs 

et plates-formes de streaming 

régionales et internationales 

comme Netflix, Shahid et SBA.
La liste croissante des produc-

tions saoudiennes renforce l’am-

bition de Film AlUla d’élargir 

les possibilités et la portée des 

créateurs locaux.

L’événement Tahlia de MDLBEAST secoue la scène musicale 
de Djeddah avec la finale explosive de David Guetta

De l’URSS à la guerre en Ukraine, l’art dissident russe 
s’expose à Paris

Film AlUla dévoile Siwar, en partenariat avec Hakawati 
Entertainment
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Le constructeur automobile 
italien, FIAT, s’apprête 
à exposer l’une de ses 

dernières nouveautés au Salon 
d’Oran de l’automobile et de la 
moto.
En effet, de nombreuses vidéos 
circulant sur la toile montrent 
l’arrivée du tout dernier modèle 
électrique du constructeur 
turinois, FIAT 600e, en Algérie.
Misant sur une recette, où le 
charme de la marque piémontaise 
et les dernières technologies de 
l’électrique se côtoient, FIAT 
a remis au goût du jour l’un de 

ses modèles emblématiques des 
années 50.
Offrant une autonomie mixte 
estimée à plus de 400 kilomètres, 
la FIAT 600e est le nouveau porte-
étendard de la marque italienne 
dans le segment des SUV-Urbain 
électriques.
Le dernier modèle de chez FIAT 
garde certains codes stylistiques 
de sa petite sœur, la FIAT 500x, 
tout en marquant un step-up qui 
lui confère un look bien distingué.
Faisant un clin d’œil à sa 
devancière, la nouvelle familiale 
de chez le constructeur italien a été 

présentée pour la première fois le 
04 juillet dernier, justement, pour 
fêter l’anniversaire de la 500. 
Cette présentation a eu lieu sur 

le toit du Lingotto, la mythique 
usine de FIAT à Turin.
Automobile : le Salon d’Oran est 
de retour, enfin !

Accompagnant la nouvelle 
dynamique que le marché 
national de l’automobile connaît, 
la ville d’Oran réorganise son 
Salon de l’Automobile et de la 
Motocyclette. N’ayant pas eu 
lieu depuis 2018, la nouvelle 
édition du rendez-vous oranais 
de l’automobile se tiendra du 
28 décembre au 06 janvier au 
centre des conventions de l’hôtel 
« Le Méridien ». De nombreux 
constructeurs automobiles, 
faisant leur retour en Algérie, 
seront attendus lors de cet 
événement.

L’ambassade du Japon 
en Algérie a dévoilé un 
nouveau programme de 

bourses, organisé par l’Agence 
japonaise de coopération 
internationale JICA et l’université 
égypto-japonaise des sciences 
et des technologies, à l’adresse 
des doctorants qui souhaitent 
poursuivre leurs études, dans 
les domaines des sciences, 
technologies et innovations.
L’ambassade du Japon en 
Algérie et le JICA informe que 
le dernier délai de soumettre les 
candidatures; pour profiter de 
ce programme de bourses. Et 
poursuivre leurs études en Master 
et au doctorat, est fixé pour le 10 

février 2024.
Programme de bourses E-JUST 
TICAD8 : modalités d’inscription
Un total de 62 bourses, 20 places 
pour le Master et 42 pour le 
doctorat, est offert par ce nouveau 
programme pour les candidats qui 

souhaite entamer le programme 
dès l’automne 2024. En effet, 
E-JUST TICAD8 s’adresse aux 
étudiants résidant dans l’un 
des pays du continent africain, 
y compris pour les Algériens. 
Notamment, ceux qui souhaitent 

obtenir leurs diplômes de master 
et de doctorat puis retourner dans 
leurs pays d’origine.
De plus, ce programme de 
bourses est complètement financé 
et prend en charge :
• Les frais de scolarité ;
• l’hébergement du candidat ;
• Les soins médicaux ;
• Les frais du billet de voyage en 
aller-retour ;
• Une allocation mensuelle est 
attribuée au candidat.
Comment postuler à ce 
programme ?
Par ailleurs, pour pouvoir profiter 
de ce programme de bourses, les 
personnes intéressées doivent 
consulter le site E-JUST (cliquer 

ici), et remplir le formulaire de 
candidature en ligne. Et ce, tout 
en y joignant tous les documents 
requis. Rappelons, ces bourses 
ont pour durée de deux ans avec 
six mois de cours préparatoires 
pour les candidats qui postulent 
pour un Master. Et de trois ans 
pour le cycle du doctorat.
En revanche, les bourses E-JUST 
suivent un programme à plein 
temps. En d’autres termes, 
les candidats sélectionnés se 
consacrent pleinement à leurs 
études et leurs recherches et ne 
sont pas autorisés à travailler 
ailleurs, pendant la période de 
cette bourse.

Il est grand temps pour les 
voyageurs retardataires qui 
n’ont pas encore planifié 

leurs vacances de fin d’année de 
réserver leurs billets de voyage 
et de profiter des promotions de 
fin d’année. Chez Air Canada, 
c’est la période idéale pour 
baisser les prix de ses billets.
En effet, quelques jours 
nous séparent seulement 
de la fin d’année 2023, et 
les compagnies aériennes 
profitent de cette occasion pour 
permettre à leurs clients de 
passer le réveillon à l’étranger 
tout en profitant des meilleures 
offres promotionnelles.
Vols Alger – Montréal : voici les 
prix les plus bas d’Air Canada
Pour dénicher les meilleurs 
prix de la compagnie aérienne 
canadienne, nous avons 

effectué une simulation des 
prix des billets de voyage 
entre Alger et Montréal pour 
cette fin d’année 2023. Air 
Canada affiche sur son site de 
réservation, plusieurs bons 
plans.
En effet, la compagnie aérienne 
canadienne propose à ses 
voyageurs de réserver leurs 
billets, en aller-retour, entre 
l’aéroport d’Alger et Montréal à 
partir de 824 dollars canadiens, 
pour un voyage programmé 
entre le 2 et le 9 janvier 2024.
Mais ce n’est pas tout. Air 
Canada propose aussi des 
allers-retours au prix de 985 
dollars canadiens, si vous 
réservez votre vol entre le 31 
décembre 2023 et le 18 janvier 
2024. D’autres billets aussi 
disponibles au prix de 1329 

dollars canadiens, pour un aller 
en date du 29 décembre 2023 
et un retour pour le 18 janvier 
2024.
Qu’en est-il des prix des billets 
programmés pour le mois de 
janvier 2024 ?
Pour ceux qui prévoient 
de voyager entre Alger et 
Montréal, pendant le mois 
de janvier 2024. Air Canada 
réserve ses meilleurs prix pour 
le début de l’année 2024. En 
effet, elle propose ses billets 
d’avion, en aller-retour, au prix 
de 854 dollars, pour aller en 
date du 12 janvier et un retour 
prévu pour le 4 février 2024.
Par ailleurs, d’autres billets 
sont proposés au tarif de 876 
dollars, si vous réservez votre 
aller pour le 12 janvier et votre 
retour pour le 4 octobre 2024.
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Salon d’oran de l’automobile 2023 :

La dernière nouveauté de FIAT débarque en Algérie

L’ambassade du Japon dévoile un nouveau 
programme de bourses pour les Algériens

VolS alger – montréal :

 Voici les bons plans d’Air Canada 
pour la fin d’année 2023

la famille aHmed KHodJa, 
parents et alliés, remercient 

sincèrement toutes celles 
et tous ceux qui ont eu la 

grande bonté de s’associer à 
leur peine et de partager leur 

immense douleur suite au 
rappel à dieu de leur chère et 

regrettée 
Youmma Hadja aldja 

le 02 décembre 2023, en sa 
96ème année.

« a dieu nouS aPPartenonS
et a lui nouS retournonS »

PENSéE


